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ИЗБИРАТЕЛЬ,
СКАЖИ

      СВОЕ
СЛОВО!

ГРАФУ «ПРОТИВ ВСЕХ» � ОТМЕНИТЬ!

Губернатор отвечает

Государство – не  дойная  корова
На традиционной пресс�конференции, состоявшейся после еженедельной губернаторской
планерки, Владимир Кулаков еще раз огорчил торговцев водкой и подтвердил,
что практика финансирования «Факела» из областного бюджета прекращается

Бизнес и алкоголь
О новых условиях реализации алкоголя вновь

говорилось на губернаторской планерке. И, надо
полагать, в этом вопросе Владимир Кулаков поста�
вил точку, еще раз подчеркнув, что в Воронежской
области будет строго соблюдаться Федеральный
закон «О государственном регулировании произ�
водства и оборота этилового спорта, алкогольной
и спиртосодержащей продукции» и соответствую�
щий областной закон, принятый на его основе. Тор�
говать алкоголем смогут только юридические лица,
имеющие уставный капитал не менее 300 тысяч
рублей и получившие 5�летнюю лицензию по цене
50 тысяч рублей.

– Уставным капиталом в 300 тысяч будет рис�
ковать любой продавец алкоголя, в случае, если
нарушит закон, – повторил свою позицию Влади�
мир Кулаков. – Сейчас раздаются вопли: мол, та�
ким образом, душат малый бизнес. Я официаль�
но заявляю, что доля алкогольной продукции в
общей торговле малых предпринимателей не пре�
вышает десяти процентов. Поэтому вести речь о
серьезных убытках здесь неуместно. Просто мно�
гие бизнесмены привыкли жить «на халяву» – мол,
государство выдержит, государство обязано под�
держать... Государство – не дойная корова. Оно
обязано помогать убогим, сирым, инвалидам, ве�
теранам, детям. Торговцы алкоголем к этим кате�
гориям не относятся. Напротив, от торговли алко�
голем мы должны иметь доходы – как раз те день�
ги, которые пойдут на поддержку инвалидов, де�
тей, ветеранов и так далее. По этой формуле и
будем действовать.

Вместе с тем, надо активнее бороться с преступ�
ными группами, поставляющими «паленую» водку
– добавил губернатор. Подавить нелегальный ры�
нок алкогольной продукции, который процветает
в стране и в том числе в нашем регионе, можно
только общими усилиями правоохранительных ор�
ганов, налоговой инспекции и, разумеется, мест�
ных властей. Причем последним не следует забы�
вать, что алкогольный рынок сегодня дает суще�

ственный доход в их бюджет. А это предполагает
определенную ответственность.

Кстати, на губернаторской планерке прозвуча�
ла следующая информация: практически во всех
областях России сегодня наблюдается сокращение
торговых точек, реализующих алкоголь. И, как по�
казывает проведенный мониторинг, этот процесс
не зависит от размера уставного капитала и сум�
мы лицензионных сборов. Если в Воронежской
области, как уже говорилось, лицензия стоит 50
тысяч рублей, то во Владимирской области – 15
тысяч, а в Липецкой – всего шесть. Тем не менее,
по этим областям сокращение торговых точек со�
ставляет от 20 до 50 процентов. Видимо, дело все�
таки в перебоях с поставками акцизных марок.

Не попасть
бы «в молоко»

Производство другого популярного напитка –
молока – в этом году должно возрасти на 5 про�
центов. Росту, как ожидается, будут способствовать
кредиты, полученные малыми формами хозяйства
(для погашения процентных ставок по кредитам,
как уже сообщалось, из областного бюджета бу�
дет выделено более 60 миллионов рублей), и про�
чая поддержка, которую обещал фермерам Вла�
димир Кулаков.

На губернаторской планерке прозвучала ин�
формация, что в области уже идет увеличение по�
головья молочного скота. По разным районам хо�
зяйства приобретают от 400 до 700 голов, в том
числе из Голландии и Германии.

При этом Владимир Кулаков признал, что цены
на молоко в области сегодня определяет не власть
и даже не жизнь, а переработчики.

– У нас есть крупные предприятия, которые
можно назвать монополистами, – сказал он. – В
Анне работает крупнейший молочный комбинат,
принадлежащий компании Вим�Билль�Данн. К
этой компании у меня нет вопросов – она берет
молоко по хорошей цене. У нас есть также Воро�

нежский молочный комбинат – и к уважаемому ру�
ководителю Аркадию Пономареву вопросы есть. А
в общем, и Пономарев, и молочные предприятия в
районах ведут ценовую политику, исходя исключи�
тельно из собственных интересов, причем не все�
гда подкрепляя свои действия соответствующим ка�
чеством продукции. Мы в этом направлении рабо�
таем, то есть, увещеваем и уговариваем. Требовать
в данном случае можем только на эмоциональном
плане. Потому что в правовом поле они определя�
ют цену – не хочешь, не продавай.

С пестицидами
«нахимичили»

На пресс�конференции прозвучал вопрос, с ко�
торым уже обращались в редакцию читатели «Ком�
муны». Как получилось, что после того, как област�
ная власть приняла решение о необходимости унич�
тожения просроченных пестицидов, оказалось, что
их стало еще больше, чем рассчитывали вначале?

– Прежде чем уничтожить просроченные, негод�
ные к употреблению или вообще запрещенные
пестициды, следовало понять, сколько их имеется
в области, – пояснил Владимир Кулаков. – Но ког�
да начали проводить ревизию, руководители хо�
зяйств скрыли реальную картину, побоявшись, что
мы заставим их уничтожать химикаты за их соб�
ственные деньги. Когда же выяснилось, что обла�
стная администрация готова бороться за экологию
за бюджетные средства – надо только помочь вы�
явить залежи яда на местах, – тут�то они и показа�
ли истинную картину. Так появилось дополнитель�
но несколько сотен тонн пестицидов. Думаю, что
до весны следующего года, до паводка, мы всё
вывезем – по каждому району будет установлен
жесткий контроль.

Держи карман шире!
По поводу разгромного, со счетом 0:5, проигры�

ша «Факела» в Астрахани, за которым и эксперты, и

болельщики не без оснований усмотрели неспор�
тивный подтекст (все свои неудачи «Факел» списы�
вал на отсутствие денег и долги по зарплате; теперь
зарплату игрокам выдали, но не то что победы, а
даже просто достойной игры так и не случилось)
Владимир Кулаков высказался на удивление лояль�
но. В том смысле, что это игра, а в игре случаются
проигрыши, в том числе и с крупным счетом.

Что касается очередного денежного вливания
в главную футбольную команду области, что, как
давно показала жизнь, происходит исключитель�
но за счет областных целевых программ финан�
сирования массовой физкультуры и спорта выс�
ших достижений, то губернатор подтвердил: по его
распоряжению «Факел» действительно получил
«немного денег» на заработную плату игрокам, ко�
торым задолжали за два месяца. А именно 12 мил�
лионов рублей из дополнительных доходов обла�
стного бюджета.

– Когда областная Дума соберется после ка�
никул, мы внесем изменения в бюджет, – сказал
Владимир Кулаков. – И будем поддерживать ко�
манду до конца сезона. В том числе оплатим про�
сроченный кредит. Дальше, как я уже говорил, мы
финансировать «Факел» за счет бюджетных
средств не будем. Как и любую другую професси�
ональную команду. До тех пор, пока они не найдут
альтернативных источников финансирования – в
этом случае мы найдем возможность чуть�чуть до�
бавить из бюджета. Сразу говорю: условий, какие
имеются, скажем, в столичных клубах, мы никог�
да не создадим. Просто не имеем таких возмож�
ностей. Да и ни один московский клуб не содер�
жится за счет бюджета. А мы всё считаем, что фут�
больная команда может сидеть на шее налогопла�
тельщиков. А там начальник ГУВД, любитель фут�
бола Александр Семенович Дементьев просит
денег на поддержку «Динамо». И лискинский гла�
ва Виктор Владимирович Шевцов, конечно, не
прочь на «Локомотив» что�то поиметь, но, зная мое
отношение, не просит.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Русский праздник
фольклора и ремёсел
История фестиваля фольклора и художественных ремёсел «Русь песенная, Русь
мастеровая» началась четырнадцать лет назад. И вот завтра, уже в седьмой раз,
фестиваль открывается в Воробьёвском районе. И произойдёт это, как извест;
но, в год, объявленный в Воронежской области Годом Культуры.

За сравнительно короткое
время – около 12 минут – им
можно без оперативного вме�
шательства прицельно удалять
метастазы опухолей печени,
легких, почек, молочных же�
лез, костей, надпочечников,
щитовидной железы. Обнару�
жение метастазов для пациен�
та всегда звучит как приговор.
Сорокалетний мужчина, кото�
рому вчера сделали операцию
специалисты ДКБ совместно с
коллегами из Московского
института хирургии имени
Вишневского, три года жил с
этим «приговором». Теперь, по
словам Валентины Генюк, ру�
ководителя Дорожного онко�
логического центра ДКБ, у
больного появилась надежда.

Сегодня, когда количество
онкологических патологий не�
уклонно растет, «COOL TIP»
крайне необходим. Только по

Прицельно
по метастазам

Вчера в Дорожной клини;
ческой больнице Воронежа
прошла первая в Централь;
но;Черноземном регионе
малоинвазивная операция
с помощью нового уникаль;
ного аппарата «COOL TIP».

итогам прошлого года боль�
ных раком в Воронежской об�
ласти насчитывалось более
сорока трех тысяч. Прежде
всего, аппарат в клинике рас�
считан на больных железнодо�
рожников и членов их семей.
Но медики решительно на�
строены помогать и другим
нуждающимся.

Галина РОХМИН.
Фото Анастасии КУЛИШЕНКО.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня сегодня сегодня сегодня сегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, местами кратковре�
менные дожди, грозы, в отдельных пунктах сильные дожди, град;
ветер юго�западный с переходом на северо�западный, умерен�
ный, при грозе местами порывистый; температура плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.

11 августа11 августа11 августа11 августа11 августа по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков, ветер северо�западный умеренный;
температура ночью плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, днем плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.

На персональном автобусе
47 миллионов рублей выделено Воронежской области из
федерального бюджета в рамках национального проекта
«Образование», сообщили в пресс*центре областной ад*
министрации. Главное управление образования, по словам
его руководителя Якова Львовича, уже подало заявки на про�
ведение открытого конкурса по поставкам компьютерной тех�
ники, учебно�лабораторного оборудования, наглядных и учеб�
ных пособий и книг для 31 школы районов области и 12 школ
Воронежа. Планируется, что вся эта продукция поступит в
школы уже в октябре этого года. Кроме того, за счет федераль�
ных средств будет приобретено 33 школьных автобуса.

Психология покупки жилья
Впервые в Центральном федеральном округе в Воронеже
прошел широкомасштабный обучающий семинар по теме
«Реализация на территории Воронежской области приори*
тетного национального проекта «Доступное и комфорт*
ное жилье – гражданам России» и ФЦП «Жилище» на 2002*
2010 годы. Двухдневный семинар проходил в архитектурно�
строительном университете и, как отмечают в пресс�центре
областной администрации, интересен прежде всего тем, что
участникам представили подробный практический анализ
документов по государственным жилищным сертификатам и
субсидиям, освещены психологические аспекты работы.

Кто возглавит ГУВД?
Воронежская область пока остается без главного мили*
ционера. Вчера стало известно, что Президент РФ Влади*
мир Путин освободил от должности начальника ГУВД
генерал*лейтенанта милиции Александра Дементьева. Об
этом сообщило информационное агентство «Интерфакс». На�
помним, что месяц назад Дементьев подал рапорт об отставке
по состоянию здоровья. На днях появилась информация, что
на должность начальника ГУВД представлен заместитель на�
чальника Главного управления МВД по Южному федерально�
му округу, командующий оперативной группировки отделов
и подразделений МВД России на Северном Кавказе, 42�лет�
ний генерал�лейтенант милиции Олег Хотин. Кандидатура,
представленная министром внутренних дел РФ Рашидом Нур�
галиевым, подлежит двойному согласованию � с губернато�
ром и руководством Центрального федерального округа. По
имеющейся информации, губернатор Владимир Кулаков даст
свой ответ на будущей неделе, после встречи с кандидатом.
Что касается ЦФО, то, как сообщил «Коммуне» источник в
силовых структурах, там предложенную кандидатуру под�
держать не спешат.

«Помог» друзьям по отсидке
Владимир Болдырев – уголовник со стажем. За разные
преступления был неоднократно судим. В последний раз
отбывал срок в Семилукской колонии строгого режима, но в
октябре прошлого года освободился условно�досрочно более
чем на 2 года. Дружков, однако, не забыл и, чтобы скрасить их
отсидку, решил снабдить сидельцев крупной партией ацети�
лированного опия. Но служба безопасности исправительного
учреждения сработала четко, и гражданина Болдырева опять
повязали. По статье 228�1 ч. 2 УК РФ ему грозит до 12 лет
лишения свободы, причем к назначенному наказанию будет
присоединена часть срока, который он не отбыл последний
раз. Об этом «Коммуне» сообщил воронежский прокурор по
надзору за соблюдением законов в исправительных учрежде�
ниях Сергей Козлов.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За мужество и самоотверженность, проявленные при ликвида�
ции последствий аварии на Чернобыльской АЭС орденом Мужества
награждены: АНИКЕЕВ АНИКЕЕВ АНИКЕЕВ АНИКЕЕВ АНИКЕЕВ Александр Васильевич Александр Васильевич Александр Васильевич Александр Васильевич Александр Васильевич – г. Нововоронеж,
ДЮКДЮКДЮКДЮКДЮКОВ ОВ ОВ ОВ ОВ Виктор Федорович Виктор Федорович Виктор Федорович Виктор Федорович Виктор Федорович – г. Нововоронеж. Медалью ордена «За
заслуги перед Отечеством» II степени награжден ЩЕРБАЩЕРБАЩЕРБАЩЕРБАЩЕРБАТЫХ ТЫХ ТЫХ ТЫХ ТЫХ Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сей Васильевичсей Васильевичсей Васильевичсей Васильевичсей Васильевич – г. Воронеж. Медалью «За спасение погибавших»
награжден ГОЛОВКГОЛОВКГОЛОВКГОЛОВКГОЛОВКОВ ОВ ОВ ОВ ОВ Евгений ПавловичЕвгений ПавловичЕвгений ПавловичЕвгений ПавловичЕвгений Павлович – г. Воронеж.

За заслуги в области экономики и финансовой деятельности по�
четное звание «Заслуженный экономист Российской Федерации»
присвоено ЮРИНОЙ ЮРИНОЙ ЮРИНОЙ ЮРИНОЙ ЮРИНОЙ ТТТТТатьяне Алексеевнеатьяне Алексеевнеатьяне Алексеевнеатьяне Алексеевнеатьяне Алексеевне – заместителю руково�
дителя Управления федерального казначейства по Воронежской
области.

Указами Президента Российской Федерации Влади;
мира Путина ряд воронежцев награжден государствен;
ными наградами Российской Федерации.

Трагедия произошла около
семи утра в минувший вторник,
возле поселка Маклок, распо�
ложенного в пригороде Вороне�
жа, где размещался молодеж�
ный палаточный лагерь Центра
игровых технологий «Индеец».
Воронежцы, проснувшиеся
этим утром от следовавших один
за одним ударов грома, спешно
закрывали в квартирах окна:
небо внезапно потемнело, под�
нялся ветер, дождь был такой
силы, что в считанные минуты
залил все городские улицы, а в
некоторых домах стекла побило
градом. Повезло тому, кто мог
спрятаться от грозы. Ребятам из
лагеря этого сделать не удалось.

Молния ударила внезапно и
«точечно». Брезентовая палат�
ка, в которой прятались от дож�
дя девять девчонок и мальчи�
шек, пропустила разряд, кото�
рый поразил всех детей сразу.
К счастью, взрослым удалось
своевременно передать в го�
род сигнал бедствия, вызвать
врачей. В пресс�службе МЧС

Молния в ударе…

области сообщили, что один из
мальчиков в тяжелом состоя�
нии находится в больнице
«Электроника». Шесть девочек с
сотрясением мозга доставлены
во 2 детскую больницу, одна, с
ожогами, � в 1 городскую детс�
кую больницу (сережки у нее в
ухе притянули электрический
разряд). Еще один школьник
был отправлен в областную
глазную клинику.

Сергей ЛЬВОВ.

От электрического разряда в грозу пострадали
девять воронежских школьников

В связи с началом подписной кампании возросло количество звонков читателей. Житель г.Воронежа Анатолий Лукьянов, в частности, спрашивает: «На какой минимальный срок я могу выписать газету
«Коммуна»? В почтовом отделении мне сказали, что только на год». Отвечаем: нет, вас неправильно проинформировали или вы не правильно поняли ответ. Редакция и почта заинтересованы в том, чтобы
«Коммуну» выписывали на полгода или даже год, но можно оформить подписку и на месяц, и на квартал. Это особенно важно для тех, кто ограничен в своих финансовых возможностях.

Кроме того, напоминаем читателям газеты, не успевших летом оформить подписку на «Коммуна» до конца текущего года, что у вас есть возможность до середины августа выписать газету и получать ее уже с
1 сентября.

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА «КОММУНУ» � газету, которая сближает людей, и вы всегда будете в курсе всех новостей!
НАШИ ПОДПИСЧИКИ УЧАСТВУЮТ В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ.

ОТ ОДНОГО МЕСЯЦА ДО ОДНОГО ГОДА � ОФОРМЛЯЙТЕ
ПОДПИСКУ НА ЛЮБОЙ УДОБНЫЙ ДЛЯ ВАС СРОК!

ОСТАВАЙТЕСЬ С «КОММУНОЙ»!

С 1 по 31 августа ПРОВОДИТСЯ  ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»
на первое полугодие 2007г. по ЦЕНАМ ПРЕДЫДУЩЕГО ПОЛУГОДИЯ

На территории бывшего хутора Ломы со�
стоится торжественная церемония открытия
� впрочем, необходимо отметить, что предше�
ствовать ей будет утренний молебен в церк�
ви соседнего Калача.

Основная часть мероприятий состоится
всё же в Воробьёвке, а также в оздорови�
тельном лагере «Солнышко». В рамках фес�

тиваля пройдут гуляния, выставки изделий
народных мастеров. Кроме того, в один из
фестивальных дней участники отправятся с
концертами по сёлам района.

Главной целью праздника изначально
формулировалось «сохранение славянской
культуры». О своём участии в этом благом деле
на воробьёвской земле заявили этнографи�

ческие коллективы из Волгограда и Курска,
Саратова и Вёшенской, Липецка и Самары, а
также (снова подтверждая таким образом
фактически международный статус «Руси пе�
сенной, Руси мастеровой») из Украины, Бела�
руси, Латвии, Голландии. Разумеется, среди
гостей будут ансамбли из других районов на�
шей области. Так что зрителям скучать не при�
дется.

По традиции важной частью трёхдневно�
го фестиваля станут мастер�классы.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Вот такой маленький
чудо�аппарат.
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Наше  здоровье  пока  в  проекте

Частные  случаи  медицинской  практики
ИЗ  ПИСЕМ  ЧИТАТЕЛЕЙ

О национальном проекте «Здоровье» не
рассуждает сегодня только ленивый. По�
скольку идея его выдвинута Президентом
Путиным, то большинство чиновников стара�
ется принять участие в пиар�кампании это�
го документа и внести свою долю уверенно�
сти в рассказы о возрождении здравоохра�
нения. Многие его организаторы и главные
врачи, словно задорные пионеры прошлых
лет, рапортуют о том, что реформа у нас по�
шла. По решению администрации области в
каждом лечебном учреждении начинают
действовать телефоны «горячей линии» нац�
проекта «Здоровье». Медицинские началь�
ники будут объяснять народу – какое счас�
тье привалило ему вместе с этим проектом.
Всеобщая радость бьет через край, но за
наигранным оптимизмом нет ответа на глав�
ный «идеологический» вопрос: нацио�
нальный проект призван позаботиться о здо�
ровье нации или только помочь развитию со�
временной технократической медицины?
Если второе, то сомнений нет, хотя для ре�
шения таких задач нужно обычное постанов�
ление правительства. Если первое, то поче�
му важнейший вопрос сохранения жизни
нации решается кавалерийским наскоком
без обсуждения и проработки всех состав�
ляющих этой проблемы?

Вопрос правомерен, потому что медици�
на лечит болезни, а здоровье нации пред�
полагает несколько иное. Напомню знаме�
нитую формулу академика РАМН Юрия Ли�
сицына: «Здоровье человека зависит на
8�10% от медицины, на 20% от наследствен�
ности, на 20% от внешней среды, на 50% от
образа жизни». Применительно к развитию
медицины можно только радоваться пози�
ции президента и правительства: забота об
отрасли налицо. Предусмотрено повышение
материального благополучия первичного
звена здравоохранения, организована по�
ставка в больницы и поликлиники нового
оборудования, налажено обеспечение боль�
ных лекарствами, внедрены родовые серти�
фикаты для беременных. Всё это будет спо�
собствовать улучшению лечения больных
людей, но ведь согласно приведенной фор�
муле это лишь десять процентов здоровья
человека. Как же с другими составляющи�
ми быть, кто о них позаботится? Думается,
они и должны были бы обозначаться в на�
циональном проекте. Он ведь не постанов�
ление правительства по частному вопросу �
должен в совокупности рассматривать все
стороны здоровья.

Российское общество вымирает – цифры
страшные. Уровень смертности более чем в
полтора раза превышает рождаемость. Смер�
тность детей подросткового возраста почти
вдвое выше европейских показателей. На 45
процентов (!) увеличился уровень смертнос�
ти детей в возрасте старше 10 лет от сосудис�
тых поражений сердца и головного мозга. Ги�
бель людей по социальным причинам вооб�
ще катастрофическая. Сотни тысяч погибают
на дорогах, миллионы садятся на наркотиче�
скую иглу и травятся поддельной водкой. Мы
свыклись с пивным алкоголизмом молодежи
и бездомными подростками. Реки загажены
отходами жизнедеятельности человека, и мы
вынуждены пить воду, которая не соответству�

ет никаким санитарным нормам. Воздух го�
родов насыщен выбросами автотранспорта.
Прежде ядовитую гарь хоть как�то поглоща�
ли островки зелени городских кварталов. Те�
перь парки и скверы  безжалостно выруба�
ются и дома «сажаются» вплотную друг к дру�
гу. Федеральная и местная власть прекрасно
видит всю эту тягостную картину и… практи�
чески ничего не делает для изменения поло�
жения.

Борьба с пьянством и лихачеством на до�
рогах ведется лишь на словах: вместо жесто�
ких наказаний – всеобщее попустительство.
Негодные автобусы, отравляющие жизнь го�
рожан, по�прежнему собираются на европей�
ских свалках и ввозятся в Россию. Цыгане�
наркоторговцы зарабатывают на преступном
бизнесе десятки миллионов, но ни их, ни «кры�
шующих» бандитские кланы милиционеров
никто не трогает. Государство не может даже
поставить крест на продаже «паленой» водки

и спиртовых суррогатов. Для этого нужны за�
коны, пусть даже идущие вразрез с анархией
«демократической» жизни, которая насажда�
ется в стране уже полтора десятка лет. Но та�
кие законы заденут денежные интересы тех,
кто сегодня у власти, поэтому они никогда не
будут приняты. Вот вместо продуманной, труд�
ной целенаправленной работы и возникают
скоропостижные национальные проекты,
рекламирующие заботу власти о здоровье
народа. Конечно, проще взять немного денег
из нефтедолларовой казны, закупить на них
медицинскую аппаратуру, добавить зарплату
участковым врачам, медсестрам, работни�
кам «Скорой помощи» и выдать сертификаты
беременным женщинам. Недавно председа�
тель Комитета Госдумы по охране здоровья
Татьяна Яковлева обнародовала любопыт�
ные цифры. Оказывается, цена националь�
ного проекта «Здоровье» на текущий год со�
ставляет 0,3 процента ВВП страны. Такова,
по мнению Кремля, цена здоровья нации.
Комментарии, как говорится, излишни.

Впрочем, даже в этом куцем проекте ду�
мающему человеку не всё понятно. Как из�
вестно, на первом месте в стране по забо�
леваемости сердечно�сосудистая система –
на ее долю приходится 57 процентов боль�
ных. Казалось бы, именно в этом направле�
нии надо предпринимать кардинальные
шаги. Однако в проекте об этом ни слова.
Ежегодно в России делается 24 тысячи опе�
раций на сердце и сосудах. В Америке �
1 млн. 800 тысяч. В России почти 40 милли�
онов человек с повышенным артериальным
давлением, и лишь половина из них знают
об этом. Смертность от инфаркта равна 21
проценту. По мнению академика РАМН, ди�
ректора института кардиологии Юрия Белен�
кова, здесь нет никакой тенденции к сниже�
нию. Казалось бы, есть повод задуматься и
наметить серьезные пути профилактики. Но
разработчики проекта посчитали, что карди�
олог, онколог, фтизиатр, психиатр для регу�
лярного осмотра пациентов не нужны. Мяг�
ко говоря, удивительно, поскольку онколо�

гия по заболеваемости – на втором месте,
а туберкулез, «задавленный» советской ме�
дициной, снова возвращает свои позиции.
В обществе всё больше психически больных
и неадекватно возбудимых людей, которым
требуется помощь специалиста. В стране
растет число суицидов. А национальный про�
ект «Здоровье» таких тревожных тенденций
решил не замечать. Вот и спрашивается – о
каком здоровье речь ведется?

Порадуемся, что на приобретение ново�
го оборудования российской медицине вы�
делено 14,3 млрд. рублей, а для Воронеж�
ской области – 302,3 млн. В наши медучреж�
дения поступит 85 электрокардиографов, 22
маммографа, 37 флюорографов, 15 фибро�
гастроскопов, 50 рентгеновских аппаратов,
61 аппарат УЗИ, 129 санитарных автомоби�
лей и другое оборудование. «Поставки идут
с опережением графика», � бодро сообщает
пресс�центр областной администрации. Но
разве дело только в поставках? Разве во
всех районах трудятся толковые специалис�
ты, умеющие работать на новом оборудова�
нии, знающие, что смотреть и что видеть?
Или к Воронежской области не относятся же�
сткие слова главного терапевта России
Александра Чучалина: «В стране нет ни од�
ного участкового врача, который соответ�
ствовал бы европейским стандартам». Ко�
нечно, медики довольны вниманием власти
к их нуждам, но разве население стало мень�
ше болеть от того, что ЛПУ  новое оборудо�
вание получили, или, может быть, машины
«скорой» помощи стали «прилетать» на сроч�
ный вызов не через час, а через 5 минут?
Да нет же – всё пока без изменений. Зна�
чит, не только в новых аппаратах дело?

Дело в немалой степени в том, что у боль�
шинства населения сформировалось потре�
бительское отношение к своему здоровью.
Люди злоупотребляют алкоголем, не могут
расстаться с табаком (в детском парке мо�
лодая мамочка катит коляску и дымит сига�
реткой); чистят зубы от случая к случаю; про�
сиживают много часов  перед телевизором;
плотно поужинав, тут же ложатся спать.  Как
говорится, своими руками, не слушая пре�
достережения врачей, губят здоровье. При
всем этом уверенно требуют бесплатного
лечения, поскольку в Конституции существу�
ет 41�я статья. Как отделить тех, кто заболел
по стечению обстоятельств, от тех, кто отдал
свое здоровье на милость вредным привыч�
кам? Их тоже бесплатно нужно лечить или
предложить рублем расплачиваться за свою
безалаберность? Истина известна � что дос�
талось бесплатно, то не ценится. Нужны но�
вые законы и об ОМС, которое уже изжило
себя в том виде, в котором существует, и о
правах пациентов, и о защите прав врачей.
В Госдуме проекты этих законов лежат не
один год, с места, однако, не двигаются.

На 2006 год на эндопротезиро�На 2006 год на эндопротезиро�На 2006 год на эндопротезиро�На 2006 год на эндопротезиро�На 2006 год на эндопротезиро�
вание в столичных клиникахвание в столичных клиникахвание в столичных клиникахвание в столичных клиникахвание в столичных клиниках
Воронежской областью былаВоронежской областью былаВоронежской областью былаВоронежской областью былаВоронежской областью была
выделена выделена выделена выделена выделена 51 квота. За полгода квота. За полгода квота. За полгода квота. За полгода квота. За полгода
уже использовано уже использовано уже использовано уже использовано уже использовано 44.....

Не раз уже говорилось, что одна из бед
нашей медицины и причина равнодушия
медиков в том, что в здравоохранении мно�
го лет уже главенствует принцип уравнилов�
ки. И талантливый врач, и бездарь, лишь от�
бывающий в кабинете время, получают оди�

наковую зарплату. Виной всему Единая Та�
рифная Сетка, стригущая всех под одну гре�
бенку. Мне могут возразить: есть, мол, вра�
чебные категории  � вторая, первая, высшая,
которые определяют степень профессиона�
лизма врачей и, соответственно, их оклады.
Категории не отменяют уравниловки: разни�
ца в 200�300 рублей вряд ли будет стиму�
лом к лечению больного, как своего родно�
го. Медицинская общественность постоянно
говорит о необходимости отменить изжив�
шую себя ЕТС, но правительство упорно дер�
жится за устаревшую систему. Власть не при�
выкла прислушиваться к голосам снизу. По
распоряжению Президента установили зна�
чительные денежные прибавки медикам
первичного звена. Неужели не было понят�
но, что они вызовут моральное напряжение
в коллективах? Они и вызвали: многие «уз�
кие» специалисты восприняли такое повы�
шение как личную обиду и не спешили при�
нимать больных от участковых врачей: «Вы
теперь получаете большие деньги, вот и ле�
чите своих пациентов сами».

Прибавка в рамках национального проек�
та начислялась всем автоматически, условия
ее получения разработаны не были. Вот и
получилось, что она давалась за должность в
штатном расписании, а не за успешное вы�
полнение работы. То есть 10 тысяч рублей
врачу и 5 тысяч медсестре играли роль бла�
готворительной подати. Естественно, при от�
сутствии единой системы началось местное
законотворчество. Решили давать надбавку,
если на терапевтическом участке проживает
не менее 1700 пациентов, на участке врача
общей практики – полторы тысячи, на педи�
атрическом – 800 ребятишек. А если на уча�
стке их на сто человек меньше, тогда как
быть? Самый простой выход � урезать добав�
ку. Вот главные врачи и стали урезать, а про�
тестующим грозили увольнением. Притесня�
емые понесли иски в суд � вот что значит не�
продуманность важного документа.

В стационарах области ежегод�В стационарах области ежегод�В стационарах области ежегод�В стационарах области ежегод�В стационарах области ежегод�
но пролечивается более но пролечивается более но пролечивается более но пролечивается более но пролечивается более 600
тысяч человек, но тысяч человек, но тысяч человек, но тысяч человек, но тысяч человек, но 30 процентов процентов процентов процентов процентов
из них могиз них могиз них могиз них могиз них могло бы обойтисьло бы обойтисьло бы обойтисьло бы обойтисьло бы обойтись
квалифицированной амбулатор�квалифицированной амбулатор�квалифицированной амбулатор�квалифицированной амбулатор�квалифицированной амбулатор�
ной помощью.ной помощью.ной помощью.ной помощью.ной помощью.

Недоумение едва ли не по каждому раз�
делу национального проекта � вот, например,
диспансеризация. В советские времена ав�
тор этих строк работал в белгородской газе�
те, и каждую весну поликлиника настойчи�
во приглашала меня на ежегодный медос�
мотр. Проходил всех врачей, сдавал анали�
зы, вставал под рентгеновский аппарат, и,
если всё было в порядке, меня отпускали
до следующего года. За полтора десятка лет
жизни в Воронеже моя территориальная
поликлиника № 4 ни разу не пригласила
меня на медосмотр. Я – не в претензии,
вижу, что врачи с настоящими больными
справиться не могут. По утрам очереди в ре�
гистратуру в три кольца,  к «узким» специа�
листам или к тому же участковому терапев�
ту не пробьешься. Какой доктор в такой тол�
чее со здоровыми людьми будет возиться и
заполнять карточки диспансерных осмот�
ров?  Согласно им пациент должен пооб�
щаться с эндокринологом, офтальмологом,
неврологом, хирургом, урологом или гине�
кологом. Ни кардиолог, ни онколог потен�
циального больного осматривать не долж�

Среди всех других национальных проектов «Здоровье» затрагивает
интересы практически каждого россиянина. И это понятно: большинство
из нас тревожится не только за свое личное самочувствие, но за судьбу
и жизнь всего государства. Поэтому есть смысл внимательно посмотреть
и подумать ! что несет нам новация, предлагаемая властью

ны. И это называется профилактикой самых
распространенных заболеваний? Согласно
ее требованиям каждый должен сделать
общие анализы мочи и крови, биохимичес�
кий анализ крови, электрокардиографию,
флюорографию, для женщин нужна мам�
мография, для мужчин по медпоказаниям �
УЗИ предстательной железы. И вновь тот же
вопрос: при двойной нагрузке на врачей и
лаборантов за сколько дней пациенту уда�
стся пройти необходимый диспансерный
осмотр? Северному микрорайону Вороне�
жа давным�давно нужна вторая поликлини�
ка, но у города нет денег на здравоохране�
ние. Городская власть проявляет полную
беспомощность, передавая мало�помалу
свои ЛПУ в ведение области. Говорят, что в
скором времени и само управление здра�
воохранения может быть упразднено. Как
говорится, дожили!

Еще одно недоумение. Диспансериза�
цию решено проводить работающим в воз�
расте от 35 до 55 лет. Конечно, это самый
трудоспособный возраст. Но если учесть,
как помолодели те же опухоли грудной же�
лезы у женщин, если учесть, что опухоли
предстательной железы у мужчин чаще все�
го развиваются после 55 лет, тогда как?
Опять не подумали как следует или решили,
что после 55 человек не представляет ин�
тереса для общества?

Если диспансеризацию проводить на со�
весть, а не для «галочки», то руководителям
здравоохранения надо признать, что мно�
гие ЦРБ не имеют специалистов для такой
обширной работы. Значит, чтобы получить
объективное представление о реальном
здоровье сельского населения, потребует�
ся помощь городских врачей. Смогут они по�
мочь своим коллегам? Оказывается, дале�
ко не всегда: «благодарить» за это надо За�
кон о местном самоуправлении, поставив�
ший финансовые рогатки на пути здравого
смысла. Именно этот закон способствовал
разрыву единой системы здравоохранения,
но об этом организаторы медицины только
в доверительной беседе журналисту рас�
сказывают.

Как известно, немалая часть болезней
вызывается и усугубляется неправильным
питанием. То, что российское общество пи�
тается неправильно, показывают арбузооб�
разные животы большинства мужчин и
необъятные талии женщин. Дрябло�обвис�
шие бока многих молодых людей убеждают,

что и они через несколько лет будут паци�
ентами врачебных кабинетов. Ведут ли
разъяснительную работу органы здраво�
охранения, пропагандируют ли здоровый
образ жизни, рассказывают ли о страш�
ном вреде американских «Макдоналд�
сов»? Практически нет. Почему столь пас�
сивны медицинские профилактические
заведения и кафедры гигиены питания?
Американская нация, «севшая на иглу
фаст�фудов», притащила эту заразу в Рос�
сию, а мы восприняли её как должное? По�
чему в национальном проекте ни слова об
этой проблеме?

Кто�то скажет – нельзя в одном проекте
обозначить все проблемы здоровья. Пра�
вильно, но главные болевые  должны быть
названы. Впрочем, спорить не будем и об�
ратимся к еще одной обозначенной в про�
екте. Речь идет о высокотехнологичных ви�
дах помощи. Многие годы считалось, что они
могут оказываться только в Москве или Ле�
нинграде. В советской медицине установи�
лась система квот, в соответствии с кото�

рыми определенное число больных с той
или иной патологией отправлялось на бес�
платное лечение в столичные клиники. Они
действительно хорошо лечили тех пациен�
тов, с которыми региональная медицина
справиться не могла. Однако провинциаль�
ные врачи не сидели сложа руки и тоже ос�
ваивали новые методики лечения.

В Воронеже есть «светлые головы и зо�
лотые руки». Слава о талантливых докторах
Сергее Ковалеве, Сергее Кузнецове, Вале�
рии Капусткине, Олеге Азарине, Дмитрии
Кочурове, Валерии Кирчанове, Леониде Ан�
типко вышла далеко за пределы области.
Тысячи больных всего Центрального Черно�
земья благодарны им за излечение от тя�
желых недугов и возвращение в жизнь.
Наши межтерриториальные центры и отде�
ления давно уже могут носить статус феде�
ральных, но не носят. Несмотря на всем из�
вестные достижения в Воронеже нет ни
Центра сердечно�сосудистых патологий, ни
Центра трансплантологии, ни Центра эндо�
протезирования суставов, ни Центра вер�
тебрологии. Почему? Какие ещё доказа�

тельства состоятельности воронежских вра�
чей требует столица? Необходимость таких
лечебных учреждений и способность мест�
ных докторов оказывать помощь самым
сложным больным не вызывает сомнения.

Однако вместо этого министерство Зура�
бова издает приказ №633, который факти�
чески закрывает высокотехнологичную по�
мощь в провинции и требует отправлять
всех сложных больных только в федераль�
ные центры. Загадки здесь нет: за каждым
больным следуют большие деньги, вот из�
бранные министерством клиники и будут
получать их. Столичных чиновников не вол�
нует, как будут добираться до клиник тяже�
лые больные, где будут жить сопровождаю�
щие их родственники, сколько дополнитель�
ных расходов понесут пациенты за консуль�
тации столичных светил, расходные матери�
алы на операцию и послеоперационный
уход (всё это сегодня за дополнительную
плату). Москва, разжиревшая на огромных
деньгах, думает, что и в провинции им сче�
та не знают. Но национальный проект обя�
зан соотносить здоровье людей с их финан�
совыми возможностями. Если мы громо�
гласно заявляем о внимании к человеку, то
он не должен превращаться в нищего пос�
ле проведенного в столице лечения. Я уж
не говорю, что подобное положение боль�
но бьёт по самолюбию наших талантливых
докторов. Уйдут они, с чем останется про�
винция? Или зурабовская команда регио�
нальную медицину до уровня сельских ЦРБ
хочет довести?

Рядовой житель страны не разбирается
в проблемах ОМС, его не волнует, сколько
и какого оборудования получат больницы и
поликлиники, ему совершенно все равно,
как будет называться участковый врач – се�
мейным, земским или общей практики. О
национальной политике государства, о вни�
мании его к здоровью народа он судит по
тому, какие условия в больнице и сколько
надо «сунуть» в карман медиков, большие
ли очереди в поликлинике, как быстро при�
езжает «скорая», знающий ли врач сидит в
амбулатории, дороги ли лекарства в апте�
ках и насколько они качественны. Он судит
по тому, какую воду пьёт, каким воздухом
дышит, какие продукты ему на базаре про�
дают. К сожалению, национальный проект
«Здоровье» на эти вопросы ответов не дает.

Борис ВАУЛИН.

Показатель рождаемостиПоказатель рождаемостиПоказатель рождаемостиПоказатель рождаемостиПоказатель рождаемости
в России – в России – в России – в России – в России – 1,3. Для нормаль�. Для нормаль�. Для нормаль�. Для нормаль�. Для нормаль�
ного развития обществаного развития обществаного развития обществаного развития обществаного развития общества
он должен быть – он должен быть – он должен быть – он должен быть – он должен быть – 2,2.....

В 2005 году в Воронеже прове�В 2005 году в Воронеже прове�В 2005 году в Воронеже прове�В 2005 году в Воронеже прове�В 2005 году в Воронеже прове�
дено дено дено дено дено 694 операции на сердце, в операции на сердце, в операции на сердце, в операции на сердце, в операции на сердце, в
том числе и новорожденным,том числе и новорожденным,том числе и новорожденным,том числе и новорожденным,том числе и новорожденным,
более более более более более 400 коронарографий и коронарографий и коронарографий и коронарографий и коронарографий и
ангиопластик, ангиопластик, ангиопластик, ангиопластик, ангиопластик, 214 эндопротези� эндопротези� эндопротези� эндопротези� эндопротези�
рований крупных суставов, рований крупных суставов, рований крупных суставов, рований крупных суставов, рований крупных суставов, 18
трансплантаций почки.трансплантаций почки.трансплантаций почки.трансплантаций почки.трансплантаций почки.

В России избыточной массойВ России избыточной массойВ России избыточной массойВ России избыточной массойВ России избыточной массой
тела страдают тела страдают тела страдают тела страдают тела страдают 25 процентов процентов процентов процентов процентов
мужчин и мужчин и мужчин и мужчин и мужчин и 30 процентов жен� процентов жен� процентов жен� процентов жен� процентов жен�
щин.щин.щин.щин.щин.

Питание на одного больногоПитание на одного больногоПитание на одного больногоПитание на одного больногоПитание на одного больного
в день: в областных учреждени�в день: в областных учреждени�в день: в областных учреждени�в день: в областных учреждени�в день: в областных учреждени�
ях – ях – ях – ях – ях – 49 рублей, в больницах рублей, в больницах рублей, в больницах рублей, в больницах рублей, в больницах
Воронежа – Воронежа – Воронежа – Воронежа – Воронежа – 26.....

У всех на глазах
самоотверженный труд
рядовых мед!
работников. Но из!за
унизительного
социального положения
в них все чаще
проявляются черствость
и  равнодушие к
больному человеку.

У всех на глазах
самоотверженный труд
рядовых мед!
работников. Но из!за
унизительного
социального положения
в них все чаще
проявляются черствость
и  равнодушие к
больному человеку.

16 июня я написал жалобу и отправил её в горздрав
Воронежа, но ответа так и не получил. А вынудило меня
написать её такое обстоятельство. Врач поликлиники вы�
писал мне льготный рецепт на лекарство «Бетасерк». Триж�
ды заходил я в аптеку №27 на улице Лизюкова, и каждый
раз мне отвечали, что такого препарата у них нет. 16 июня
я зашел в аптеку в четвертый раз, и опять отказ. Однако
не успел я уйти, как фармацевт достает из шкафа нужное
мне лекарство и вручает его другому покупателю. Есте�
ственно, я возмутился, а работник аптеки отвечает, что за
эту коробку заплатили «живыми» деньгами, а мне нужно
бесплатное лекарство. Во время своих хождений по апте�
кам я не раз замечал, что для льготников медикаментов
нет, а за деньги их сразу находят. Но кто может поручиться,
что аптечные работники «не путают» коробки с бесплатны�
ми и платными лекарствами? Когда писал жалобу в управ�
ление здравоохранения, думал, что там разберутся и нака�
жут виновных, но, видимо, подобное положение его началь�
ники считают нормальным.

Дмитрий ПЛАТОНОВ, участник Отечественной войны,

г.Воронеж.

ОТ РЕДАКЦИИ. Естественно, такое положение не Естественно, такое положение не Естественно, такое положение не Естественно, такое положение не Естественно, такое положение не
нормально, но руководители горздрава Воронежа не внормально, но руководители горздрава Воронежа не внормально, но руководители горздрава Воронежа не внормально, но руководители горздрава Воронежа не внормально, но руководители горздрава Воронежа не в
силах что�либо исправить. Виной всему пресловутый за�силах что�либо исправить. Виной всему пресловутый за�силах что�либо исправить. Виной всему пресловутый за�силах что�либо исправить. Виной всему пресловутый за�силах что�либо исправить. Виной всему пресловутый за�
кон о монетизации льготкон о монетизации льготкон о монетизации льготкон о монетизации льготкон о монетизации льгот, который стал причиной всеоб�, который стал причиной всеоб�, который стал причиной всеоб�, который стал причиной всеоб�, который стал причиной всеоб�
щей смуты и неразберихи. В советской медицине лече�щей смуты и неразберихи. В советской медицине лече�щей смуты и неразберихи. В советской медицине лече�щей смуты и неразберихи. В советской медицине лече�щей смуты и неразберихи. В советской медицине лече�
ние и снабжение лекарствами было единой системой, на�ние и снабжение лекарствами было единой системой, на�ние и снабжение лекарствами было единой системой, на�ние и снабжение лекарствами было единой системой, на�ние и снабжение лекарствами было единой системой, на�
правленной на восстановление здоровья человека. Нын�правленной на восстановление здоровья человека. Нын�правленной на восстановление здоровья человека. Нын�правленной на восстановление здоровья человека. Нын�правленной на восстановление здоровья человека. Нын�
че система раздроблена: медицинские и аптечные чинов�че система раздроблена: медицинские и аптечные чинов�че система раздроблена: медицинские и аптечные чинов�че система раздроблена: медицинские и аптечные чинов�че система раздроблена: медицинские и аптечные чинов�
ники ловят свою рыбку в мутной воде.ники ловят свою рыбку в мутной воде.ники ловят свою рыбку в мутной воде.ники ловят свою рыбку в мутной воде.ники ловят свою рыбку в мутной воде.

С 1 января в нашей Митрофановской участковой боль�
нице Кантемировского района было организовано 3 тера�
певтических участка. На них назначили  участковых врачей�
терапевтов и медсестер. Мы заключили договора с адми�
нистрацией ЦРБ и стали работать каждый день на полную
ставку. Естественно, в соответствии с национальным про�
ектом, мы рассчитывали, что, как и врачи, получим допол�
нительную надбавку. Но проходит январь, февраль, а о над�
бавке и речи нет, хотя все врачи получили её в размере де�
сяти тысяч рублей.

А 3 марта главный врач ЦРБ В.П.Афанасьев принимает
решение расторгнуть с нами договора и не проводить ни�
каких выплат, потому что, по его словам, укомплектован�
ность участков, которые мы обслуживали, составляет ме�
нее 1700 человек. Но разве наша вина, что руководство

ЦРБ не сумело вовремя распределить численность обслу�
живаемого населения в соответствии с нормами? Мы ра�
ботали честно и выполняли все свои обязанности, и если в
соответствии с приказом Минздравсоцразвития №816 де�
лали дополнительный объем работы, то очевидно должны и
соответствующую зарплату получить. Мы считаем, что она
не должна зависеть от настроения главного врача. Помо�
гите нам разобраться в этой истории.

 Марина КОРОБКИНА, Татьяна ТОЩЕНКО,  Лариса ГОР$
БАНЬ, Елена СВИРИДОВА,  Марина ТОПАЛ – участковые

медсестры Митрофановской больницы.
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Пишу от имени многих жителей микрорайона Отрож�
ка. У нас есть единственная больница, услугами которой
мы пользуемся. Лечебное заведение принадлежит желез�
ной дороге, но впечатление такое, что это частное заведе�
ние. Чтобы лечь в больницу, надо заплатить 3,5 тысячи руб�
лей за 10 дней пребывания. Естественно, лекарства, пер�
чатки, бинты, другой мединструментарий покупаешь за
свои деньги. Причем деньги платишь не в кассу, где тебе
выдадут официальный чек, а отдаешь в руки медсестре, по�
тому что плата объявляется добровольным пожертвовани�
ем. Если это так, то почему твердая такса установлена и
почему сами железнодорожники её не платят?

Сегодня много говорится о национальном проекте, о том,
как он будет способствовать укреплению нашего здоровья.
Непонятно, за счет чего оно должно укрепиться, если пла�
тить нужно 3,5 тысячи, а пенсия у многих пожилых людей
1,7 – 2 тысячи. Медработники объясняют нам, что им никто
не помогает, вот они и вынуждены собирать деньги. Какие�
то странные заявления. Разве государство не выделяет те�
перь деньги здравоохранению?

В.Г.ЖЕЛТОВА, жительница Отрожки.
г. Воронеж.
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Жизнь повернулась так, что с ноября 2004 года два
раза в неделю я вынужден посещать отделение гемодиали�
за больницы «Электроника». Пришлось мне лечиться и в не�
фрологическом отделении этой больницы. Скажу честно, не�
которые моменты пребывания здесь меня удивили. В пос�
ледние месяцы медработники просят пациентов приносить
с собой перчатки, шприцы, некоторые лекарства и физра�
створы. Уже приходится оплачивать рентгеновские иссле�
дования. Так что становится непонятным – это частная кли�
ника или государственное учреждение? Недавно по теле�
видению мэр Воронежа Скрынников рассказывал, что
именно отделению гемодиализа городская казна выдели�
ла немалые деньги для удовлетворения его нужд. Куда же
они делись? Вывод один: либо администрация больницы ра�
стратила их не по назначению, либо чиновник ввел обще�
ственность в заблуждение.

Президент и правительство заявляют, что, в соответствии
с национальным проектом, здравоохранению отпускаются
миллиарды рублей, т.е. лечение людей должно улучшаться.
На самом деле этого не происходит. Почему?

Алексей КРАСИКОВ,
военный пенсионер.
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ЭКСПЕРТИЗА «КОММУНЫ»



Парадокс пола
Прекрасная половина россиян зарабатывает
всего 61% от заработной платы мужчин, то
есть на 39% беднее, чем они. К такому резуль-
тату пришли в Российском статистическом
управлении (Росстат), исследуя показатели за
2005 год. По его данным, наблюдается тен-
денция к снижению уровня зарплаты у жен-
щин по сравнению с мужчинами. Так, в 1998
году этот показатель равнялся 70%, в 2002-м
– 63%, на процент больше было в 2004 году.
Однако мы не самая отстающая в этом отно-
шении страна. В некоторых  экономически
развитых странах, в том числе и в США, уро-
вень заработка женщин по сравнению с муж-
чинами ниже, чем у нас. Для сравнения: в
Советском Союзе разница между зарплатами
мужчин и женщин составляла 25%. Однако
нам есть чем гордиться. У нас самые высоко-
оплачиваемые проститутки в мире. Заработ-
ная плата дам легкого поведения составляет
$157 в час. Как говорится, нет худа без добра.

Продолжение следует
Крупнейший оператор сотовой связи МТС объя-
вил, что вводит дополнительную плату за исходя-
щий звонок пока только с архивных тарифов, то
есть с абонентов, которые пользуются старыми
тарифными планами, подключение к которым
уже прекращено. Стоимость исходящего звонка
будет варьировать в пределах 35–50 копеек в
зависимости от региона. Не ровен час, МТС под-
нимет плату и на другие тарифные планы.

Свои японцы
Теперь и у нас, в России, будут собственные теле-
визоры с жидкокристаллическими экранами,
правда, японского производства. Корпорации
«Сони» и «Митцушита электрик» (последняя произ-
водит такие известные бренды, как «Панасоник»,
«Техникс», «Найшенел» и «Квазар») откроют про-
изводство своих телевизоров на российских
заводах. Японцы станут ввозить к нам комплек-
тующие детали. Основную сборку будут произво-
дить на российских предприятиях. Так что в ско-
ром времени – в течение этого года – отпадет
надобность в малазийской, тайваньской и китай-
ской телеаппаратуре, так как мы сами будем про-
изводить эту же продукцию. Хочется надеяться,
что она будет не хуже, чем в других странах.

К  Б А Р Ь Е Р УГ Р О М К О Е  Д Е Л О

к о р о т к о

п р а в

!!!

Развод с алкоголиком
Если надо развестись с мужем-алкоголиком, то

считается ли он недееспособным или дело рассма-
тривается в общем порядке? 

(Галина ИВАНОВА, 
Владимирская область)

Отвечает кандидат юридических наук 
Ольга ЗАГОРСКАЯ:

– Порядок расторжения брака в органах запи-
си актов гражданского состояния с лицами,
признанными недееспособными вследствие пси-
хического расстройства, не распространяется на
случаи расторжения брака с теми, кто ограничен
в дееспособности вследствие злоупотребления
спиртными напитками или наркотическими
веществами. Расторжение брака по искам,
предъявленным к таким лицам, а также по искам
самих этих лиц, производится в общем порядке.
Законодательно это закреплено в п. 2 ст. 19
Семейного кодекса Российской Федерации.

Не каприз, 
а работа такая

Мой дядя решил завещать мне квартиру. Для
этого пригласили домой нотариуса. Мое недоуме-
ние началось с того, что он не разрешил мне при-
сутствовать при оформлении завещания. Посколь-
ку квартира маленькая, то я слышала, как нотари-
ус буквально «пытал» дядю, добровольно ли он
хочет завещать мне квартиру, не принуждали ли
его к этому, не запугивали ли и т.д. Чем можно
объяснить такое поведение нотариуса? Они дол-
жны так поступать или нам такой «попался»? 

(Антонина КАПЕЛЬКИНА, 
БАРНАУЛ)

Отвечает кандидат юридических наук 
Юрий ЖУКОВ:

– Нотариус поступил так, как он и обязан был
поступить в соответствии с выполняемой им
работой. Вообще-то при составлении и нотари-
альном удостоверении завещания по желанию
завещателя свидетель может присутствовать. Но
здесь есть ограничения. Не может быть свидете-
лем лицо, удостоверяющее завещание, а также
тот, в чью пользу составлено завещание, и его
супруг (супруга), дети и родители. Кроме того,
недееспособные граждане и те, кто в недостаточ-
ной степени владеет языком, на котором соста-
влено завещание. 

Советы из конверта
� При заварке чая он получится более ароматным
и крепким, если в чайник, до того как заливать ки-
пяток, положить кусочек сахара.
� Чтобы извлечь из дерева «засевший» шуруп,
приложите к нему сильно раскаленный предмет:
шуруп расширится, а остыв, легко «выйдет».
� Если вы тяжело переносите сильную жару, сде-
лайте для себя неизменным в любом случае  пра-
вилом не выходить из дому с 12 до 16 часов.

ДДДАА !!

Россия в хвосте мировой таблицы
по продолжительности жизни. Что
тому причиной? Об этом рассказыва-
ет заведующая лабораторией стати-
стики здоровья ЦНИИ организации
и информатизации здравоохранения
Минздравсоц-развития РФ профес-
сор Алла 
ИВАНОВА.

– Алла Ефимовна, почему мы так
мало живем и так часто умираем?

– Самый простой ответ – потому
что не хотим жить долго. Свидетель-
ство тому – наш образ жизни, изоби-
лующий вредными привычками и
бытовыми тяготами. В результате
смертность трудоспособного населе-
ния у нас в 10 раз выше, чем в разви-
тых странах, и в 3 раза выше, чем в
государствах с таким же уровнем эко-
номического развития.

– Как же мы дошли до жизни такой?
– Рассказ надо начинать издалека.

Россия вошла в XX век, отставая от
Европы в продолжительности жизни
мужчин и женщин на 10 – 15 лет.
Вызвано это было прежде всего колос-
сальными потерями среди детей.
Советская власть быстро с этим спра-
вилась: в середине 60-х годов продол-
жительность жизни у нас приблизи-
лась к европейской. Надо было дви-
гаться дальше. Но возникло  препят-
ствие: образ жизни народа. Мы, как
известно, злоупотребляем алкоголем,
много курим, неправильно питаемся,
мало двигаемся и недостаточно физи-
чески активны. Наши чиновники
предпочли эту проблему не заметить.
С конца 60-х здравоохранение стали
финансировать по остаточному прин-
ципу. Статистику смертности засекре-
тили. Нет статистики – нет проблемы.
Западная Европа в тот период ту же
проблему решила успешно. Поздоро-
вевшие европейцы стали жить доль-
ше. А у нас продолжительность жизни
год от года падала.

– Были ли на этом пути хотя бы вре-
менные остановки и победы?

– Да. Связано это с антиалкоголь-
ной кампанией начала перестройки.
Хотя она была абсолютно не проду-
мана и вели ее негодными средства-
ми, мы за два года не только верну-
лись к уровню продолжительности
жизни середины 60-х, но и превзо-
шли его. А все потому, что  сократи-
лось число гибелей от причин, свя-
занных с алкоголем. Стало ясно:
если удастся справиться с этой про-
блемой, россияне будут жить гораздо
дольше. Но кампания скоро закон-
чилась. В начале 90-х отменили госу-
дарственную монополию на произ-
водство и продажу алкоголя. Люди
принялись пить в огромных количе-
ствах суррогаты кошмарного каче-
ства, таким традиционным способом
реагируя на социальные стрессы. И
стали в массовом масштабе гибнуть.
Чуть снизившись после 1994 года,
гибельная кривая с 1998-го опять
пошла в гору. В 2004 году в России
умерло от случайных отравлений
алкоголем больше людей, чем от
дорожно-транспортных происше-
ствий. Если по гибели людей в ДТП
мы опережаем европейские страны в
полтора-два раза, то по алкогольным
отравлениям – раз в 10. И это только
вершина айсберга. Сюда нужно при-

бавить множество  вызванных алко-
голем болезней, которые преждевре-
менно сводят человека в могилу, а
также связанных с этим несчастных
случаев.

– Какие группы риска у нас лидиру-
ют?

– Главная группа риска – молодые
трудоспособные люди. В особенно-
сти от 20 до 39 лет, неработающие или
занятые малоквалифицированным
трудом. Вся эта гигантская армия
«челноков», кооператоров, охранни-
ков, бандитов… К моменту вступле-
ния во взрослую жизнь у них не было
ни достойного образования, ни сло-
жившейся системы внутренних цен-
ностей. По ним, главным образом, и
прошел каток реформ.

Исследования сотрудников нашей
лаборатории показывают: в стране
стремительно расширяются марги-
нальные группы. Раньше к ним отно-
сили бомжей, проституток и еще нес-
колько маленьких групп. Сейчас это
колоссальные слои населения,
лишенные социальной перспективы.
И потому люди стали больше гибнуть
от  болезней, которые в первую оче-
редь свидетельствуют о социальном
неблагополучии: от туберкулеза, пне-
вмонии, алкогольных отравлений,
циррозов.

– У смерти появились новые приме-
ты?

– По статистике, у нас с каждым
годом растет число смертей от
«неточно обозначенных состояний».
Мы заинтересовались этим странным
явлением, попытались выяснить, что
за страшная эпидемия неизвестных
болезней поразила страну. Оказалось,
наши врачи часто ограничиваются
диагнозом: «Неизвестная причина
смерти».

Исследования в Кировской, Смо-
ленской и  ряде других областей
показали, что речь идет о случаях,
когда людские останки были найде-
ны в таком состоянии и с такими
повреждениями, что определить
причину смерти невозможно. Это
опять-таки проявление страшной
маргинализации народа: растущее
число погибших, как правило, нее-
стественной смертью; массовая
гибель людей, чей уход из жизни
никому не интересен.

– Несколько десятилетий в ходу
лозунг «Берегите мужчин».  Не настала
ли пора беречь и женщин?

– Давно настала. С 1985 года темпы
роста женской смертности в России
опережают темпы роста мужской. Я
могу только строить по этому поводу
гипотезы. Причина, на мой взгляд, в
том, что женщины все чаще берут на
себя мужские роли и модели поведе-
ния, а вместе с ними воспринимают
мужские риски смерти. Алкоголизм,
курение сейчас распространяются
среди женщин быстрее, все больше
представительниц слабого пола поги-
бают в дорожно-транспортных про-
исшествиях.

– Как покончить с мором в нашем
Отечестве?

– Надо постараться изменить образ
жизни россиян, сделать его более
здоровым. Не менее важная задача –
уменьшить число тех, кто оказался на
обочине жизни. Поднять их со дна на
свет божий.

– Кто должен это сделать?
– На это должны направить усилия

общество и государство: организовы-
вать рабочие места, обучать и
переучивать маргиналов, создавать
стимулы для того, чтобы они шли
работать. Тем, кто может выбраться,
общество обязано помочь. Тем, кто
не может, надо оказывать медико-
социальную помощь. Люди, не
желающие жить по законам социума,
есть в самых благополучных странах.
Но там их мало, а у нас чрезвычайно
много. В масштабах-то все и дело.
Здесь и кроется причина того, что у
нас продолжительность жизни муж-
чин –59 лет, а в развитых странах –
75.

– Насколько может помочь делу
наша система здравоохранения?

– Если снизить гибель от причин,
способы профилактики и лечения
которых хорошо известны, можно
спасать дополнительно не менее 180
тысяч человек в год. Но наше здраво-
охранение, увы, не ставит эту задачу
во главу угла. Предпочитает зани-
маться высокими медицинскими тех-
нологиями, покупать компьютерные
томографы, а вовсе не развивать про-
стейшие умения, которые позволяют
обнаруживать, что человек не за
больничным, дабы «откосить» от

работы пришел, а потому, что у него
начинается пневмония. Пневмония
со смертельным исходом – самый
очевидный пример некомпетентно-
сти врачей. А у нас такое происходит
в массовом масштабе.

Можно повесить в доме хрусталь-
ную люстру, но для начала нужно
помыть полы. Так и тут. Начинать
надо с очевидных вещей – научиться
спасать людей от того, от чего они не
должны умирать. А потом двигаться
дальше.

– За какой срок можно справиться с
мором?

– Снизить неприлично гигант-
ские масштабы гибели от пневмо-
нии, болезней органов пищеваре-
ния и других предотвратимых
болезней, а также некоторых внеш-
них причин можно довольно
быстро, лет за десять. На то, чтобы
изменить образ жизни народа, вре-
мени потребуется больше. Поколе-
ние, выросшее в убеждении, что
клинское пиво – символ успеха,
вряд ли быстро переубедишь. И все-
таки, если по телевизору показы-
вать симпатичную молодежь, кото-
рая по утрам совершает пробежки,
пьет не пиво, а соки и йогурты и в
результате добивается успеха –
получает отличные оценки в вузах и
назавтра руководит фирмами, –
это, уверяю вас, даст хороший
эффект. Даже такие простейшие
ролики, как показал зарубежный
опыт, успешно действуют на массо-
вое сознание. По нашим оценкам,
если вкладывать средства в такую
пропаганду и снижение смертности
от предотвратимых болезней, лет
через 7 – 10 можно прийти к вос-
точноевропейским показателям –
продлить жизнь мужчин примерно
на восемь лет и примерно на четыре
года  продлить жизнь женщин.

В любом случае результаты сегод-
няшних усилий проявятся, когда пре-
зидентом страны, возможно, станет
другой человек и в правительстве
будут другие люди. Но это не означа-
ет, что вкладывать деньги в оздоро-
вление нации не нужно. Ведь пожи-
нать плоды предстоит не руководите-
лям, а всему обществу. 

Беседовал Илья МЕДОВОЙ

К Р У П Н Ы Й  П Л А Н

Кому мешает мир
Миротворческие силы по-своему разводят
участников конфликта, в котором как минимум
есть две стороны. На основании международ-
ного права ими, безусловно, являются и Гру-
зия, и Южная Осетия. В этом и суть ситуации –
одна из сторон конфликта не вправе по своему
усмотрению единолично решать, каких миро-
творцев она хочет, а каких не хочет.

Позиция Тбилиси строится на том, что Южная
Осетия – это территория суверенной Грузии, нахо-
дящаяся под ее юрисдикцией. Однако тот факт, что
туда были введены миротворцы и что этот процесс
был санкционирован международными организа-
циями, свидетельствует о том, что Грузия в данном
случае не является абсолютно правоспособной сто-
роной. Если бы она могла сама обеспечить мир,
никаких миротворческих сил там бы не было.

В начале 90-х тогдашний грузинский лидер госпо-
дин Гамсахурдиа открыто призывал грузин выре-
зать все остальные национальности, проживающие
на территории страны. Я хочу напомнить, что тогда
было принято решение поощрять рождаемость гру-
зин и сокращать ее у инородцев. Кроме того,
Южная Осетия была лишена автономии. А после
того, как они были выбиты местным ополчением,
город еще в течение двух лет обстреливался грузин-
ской артиллерией. Было сожжено до 17 осетинских
сел. Кстати, треть населения анклава были грузина-
ми, и по их домам никто, разумеется, не стрелял.
Никакого вмешательства ни советской, ни россий-
ской армии в этот процесс не было. Это уже следую-
щий грузинский лидер Шеварднадзе уговорил Рос-
сию ввести миротворческие силы, после чего в
зоне конфликта стало тихо.

Российские миротворцы играют в зоне конфлик-
та исключительно роль присутствия – такой у них
мандат, они не применяют оружие. Однако именно
присутствие наших миротворцев смогло убедить
осетин в возможности жить с грузинами в одном
государстве. Грузинская же сторона сделала все,
чтобы этого не было. Зачем Саакашвили приезжал
в Москву? Он хотел, чтобы мы бросили людей, кото-
рые нам доверяют. После того, как он получил
вежливый и корректный отказ, началась истерия –
всяческие провокации, убийства, учения грузин-
ских войск в зоне конфликта.

Ни на какую победу в войне с Осетией или Абха-
зией Саакашвили не рассчитывает. У него другая
задача – спровоцировать кровопролитие, обви-
нить в нем Россию и добиться ввода туда междуна-
родных сил. А главным объектом его вожделения
являются Соединенные Штаты. Поэтому он постара-
ется создать такой контекст, при котором США не
смогут отказать в военной помощи маленькой
демократической Грузии в защите от «агрессии». 

р а с с л е д о в а н и е

Фанаты с партбилетом

Утверждение «футбол вне
политики» придумано полити-
ками, для которых коварное
лукавство – единственный
инструмент убеждения
«лохов». Этот лозунг давно
списан в архив даже самыми
циничными лицемерами. Фут-
бол стал прибыльным бизне-
сом, а деньги – дрожжи поли-
тики. Футбол не вне политики
– он ее продолжение.

Крейсер без компаса
В УВД и ФСБ России есть

специальные люди, которые
занимаются… организован-
ными болельщиками «Спар-
така», ЦСКА, «Динамо»,
«Зенита», «Торпедо», «Локо-
мотива»… и даже тульского
«Арсенала» или екатерин-
бургского «Урала». Фанаты
под колпаком спецслужб – не
много ли им, болезным,
чести?! Отнюдь. Вот цитата из
аналитического обзора,
любезно предоставленного

нам начальником Управления
информации и общественных
связей ГУВД Москвы Викто-
ром Бирюковым. «Противо-
правные деяния, совершен-
ные в последнее время пред-
ставителями неформальных
молодежных объединений (в
частности, футбольных фана-
тов), вызывают широкий
общественный резонанс и
могут спровоцировать ослож-
нение обстановки в городе».
И далее: «Молодежные груп-
пировки (фанатские в том
числе. – Авт.) стали более
агрессивны, организованны,
П О Л И Т И З И Р О В А Н Ы
(выделено нами. – Авт.).
Отмечается консолидация
разрозненных групп болель-
щиков. Предпринимаются
усилия не только к выработке
единой стратегии действий,
но и к согласованию вопро-
сов тактики поведения». Про-
ще говоря, неорганизованные
массы – всего лишь толпа,

организованные и обученные
– боевая единица. Сила.

«Штурмовики», «Безумные
мясники» и другие

Фанаты футбольных команд
стоят первыми в перечне опас-
ных неформальных молодеж-
ных группировок. Даже «гроз-
ные скинхеды», которыми
напуганы мегаполисы, на вто-
ром после фанов месте. Далее
выстроились в затылок «проза-
падные поклонники различ-
ных музыкальных направле-
ний» (панки, реперы…),
«поклонники различных куль-
тов» (сатанисты, кришнаиты,
готы и т.п.), «леворадикальные
группировки» (типа НБП,
АКМ, СКМ…). Обратили вни-
мание – «чисто футбольные»,
фанатские группировки
мощнее, численнее и едва ли
не организованнее политиче-
ских, созданных не «тренер-
скими штабами» – партиями.
Только у московского «Спарта-
ка» 17 группировок различной
численности и степени актив-
ности. У ЦСКА – девять.
Шесть у московского «Дина-
мо». Четыре у «Локомотива».
Три у «Торпедо». (Не считая
мелких районных группиро-
вок.)

У фанатов есть свои СМИ
(все по науке!). Спартаковские
фаны издают журналы «Ультра
Ньюс», «Гладиатор». Армей-
ские – «Русский Фан-вест-
ник». Динамовские – «Вайлд
вест стори» («Летопись дикого
Запада»). Торпедовские – жур-
нал «Бульдог». Печать, офор-

мление, тексты самиздата при-
митивны, пышут агрессией и
ненавистью.

Все это можно было бы счи-
тать безобидной забавой «нес-
овершенновзрослых», если бы
не примета новейшего време-
ни – все чаще группировки
футбольных фанатов активно
участвуют в скин-движении.
Например, спартаковские
«Штурмовики», «Кабаны» и
«Банда Тука» взаимодействуют
с скинхедовской национали-
стической группировкой «ОБ-
88». Ярко выраженной «брито-
головой» идеологией отлича-
ется группировка фанатов
«Спартака» «Мэд батчерс»
(«Безумные мясники»).

В прошлом году попробова-
ли голос совсем молодые груп-
пировки футбольных фанатов
– спартаковские «Симпл
бойс» («Простые ребята») и
«Синдикат», армейская
«Заря», локомотивская «Стрит
бэнд» («Уличная банда»),
динамовская ОТФ. Молодняк
более агрессивен. С фанами
новой волны сложнее догово-
риться, они, как правило, не
идут на компромиссы с мили-
цией и друг с другом. В поис-
ках приключений «банды»
передвигаются по городу на
арендованных автобусах,
микроавтобусах или частном
транспорте. (Кто-то же за это
платит?)

А вот это уже не шутки – в
драках фанатов все чаще
применяются пиротехниче-
ские средства, бейсбольные
биты, металлические прутья...

«Кукловоды» вовсю исполь-
зуют группы фанатов для све-
дения счетов с политическими
противниками. Например, с
февраля 2005 года по январь
2006 года члены спартаковской
группировки «Гладиаторы»
совершили семь нападений на
представителей Национально-
большевистской партии в
Юго-Западном, Южном, Юго-
Восточном и Восточном адми-
нистративных округах
Москвы, Московском метро-
политене.

Некоторые группировки
фанатов «Динамо» активно
сотрудничают с Либерально-
демократической партией Рос-
сийской Федерации, лидеры
групп фанатов ЦСКА «Гэлант
стидс» («Наглые жеребцы»),
«Спартака» «Гладиаторы» и
«Юнионс» «дружат семьями» с
общественно-политическим
движением «Идущие вместе».
Политические организации не
стесняются привлекать незре-
лые души к акциям под самы-
ми радикальными лозунгами.

В Москве и области фанам
тесно. За последние годы осо-
бенно горячие головы совер-
шили ряд резонансных престу-
плений в Санкт-Петербурге,
Твери, Владимире, Ярославле,
Воронеже, Ельце, Раменском,
Казани, Чувашской Республи-
ке, других городах России.

Политика стала «крестной
матерью» футбола. Оттого и
тревожно...

Сергей РЫКОВ, 
Игорь БАЙКОВ

Не подмаслишь
– не отнимешь
Почему рейдерам вольготно на Кубани.

Кубань – это море, солнце, хлебные нивы,
поля подсолнечника. Правда, в последнее время
к этим светлым картинам черной краской при-
мешивается иная – набег, захват, угрозы...

Преувеличения здесь никакого. Слишком
лакомы куски собственности, взращенной на
благодатной почве здешними бизнесменами-
первопроходцами. Например, растительное
масло «Злато» легко «прописалось» практически
на каждой российской кухне. Тех же, кто его
производит, прописали по иному адресу –
тюремному. Глава и создатель известнейшей оте-
чественной фирмы «Русская Бакалея» Алек-
сандр Старцев оказался там, будучи объявлен-
ным сразу в международный розыск, хотя и не
скрывался ни от кого, и до сих пор не ведает – за
что его арестовали.

А за то, что уж больно удачлив и дальновиден
оказался этот бизнесмен, еще в 1998 году сумев-
ший привлечь зарубежного инвестора в лице
американской компании А&У Distributors и
начать производство на Кубани ныне знамени-
тых марок подсолнечного масла «Злато» и
«Поле». На том и сгорел, попавшись на глаза
главе холдинга «Русагро» Вадиму Мошковичу. 

Дружественная «Русагро» фирма «Сигма», воз-
главляемая Павлом Свирским, еще в 2004 году
осуществила вооруженный захват Кропоткин-
ского маслоэкстракционного завода, ведущего
актива «Русской Бакалеи». Следом пал не менее
значимый Лабинский завод, производственная
основа всей «Русской Бакалеи». Предприятие
просто отключили от всех энергоносителей и
транспортной инфраструктуры. Параллельно
«Русагро» через одну из фирм Свирского перере-
гистрировала на себя знаменитые бренды «Зла-
то», «Поле» и другие. Все неправедные шаги
совершались ее представителями настолько лег-
ко и просто, что невольно вспомнишь послови-
цу «Не подмаслишь – не добьешься своего».

Ну а в отношении собственников – братьев
Старцевых рейдеры избрали иную тактику воз-
буждения уголовных дел. По этому «заказняку»,
как называют подобные дела юристы, Алексан-
дру грозит до 10 лет заключения. Причем суд
упорно отстраняет от процесса адвокатов Стар-
цева либо ставит их в такие условия, что невоз-
можно осуществлять профессиональные обязан-
ности. Дошло до того, что краснодарский адво-
кат Андрей Жилинский вынужден был опубли-
ковать в «Известиях» открытое письмо по сло-
жившейся ситуации и фактам абсурдного обви-
нения братьев, адресовав послание в Генпроку-
ратуру и Верховный суд.

В самом деле, где вы видели суд, проходящий
в отсутствие как подсудимого, так и его защит-
ников? С А. Старцевым это стало возможно. Как
может хозяйственная тяжба, давно и беспово-
ротно выигранная «Русской Бакалеей», быть
основанием для тяжкого обвинения в его адрес?
Откуда у г-на Свирского на руках копии допро-
сов Старцева следователем, которыми он брави-
рует, требуя передать ему контроль над «Русской
Бакалеей»? Дескать, тогда и «дела» не будет.
Наконец, что станется со знаменитой продукци-
ей, а также и без того неустойчивой репутацией
российского бизнеса у зарубежных инвесторов?
Американцы уже растрезвонили по миру, что
дела с нами лучше не иметь.

Но главный вопрос: кто положит конец рей-
дерству в России, если даже после недавнего
веского заявления президента Путина, публично
потребовавшего от правоохранительных струк-
тур искоренить это явление, рейдеры нагло
демонстрируют всем нам, «кто в доме хозяин»? 

Татьяна ЯНОВСКАЯ

Почему несется вверх кривая смертности

Гонки на катафалках

Все чаще группировки футбольных болельщиков сливаются с политическими
движениями молодежи

совместный проект общероссийской 
общественно�политической газеты «Трибуна»
и лучших региональных изданий России

В ВОРОНЕЖЕ
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7 августа 2006г.
№161-в

Реестровый номер торгов 161
Экземпляр № 1

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на закупку моющих и чистящих средств для учреждений социального обслуживания населения
1. Торги проводит: Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. 
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
2. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе начались 7 августа 2006 г. в 9 часов 10 минут по адресу: г. Воронеж, пл. Ле-
нина, 12.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:

Юденков
Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя Главного финансового управления Воронежской области, предсе-

датель комиссии;

Петрова
Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления, 

секретарь комиссии;

Члены комиссии:

Барсукова
Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления;

Корнеева
Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления;

Воропаева
Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления;

Кудревская
Ирина Леонидовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;

Деревенских
Елена Леонидовна - экономист ГУ «Финанс-групп»; 

Столяров 
Валерий Александрович - первый заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронеж-

ской области;

Белов
Сергей Геннадьевич - заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской 

области;

Кабанова
Анна Петровна - начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования областного заказа 

главного управления труда и социального развития Воронежской области.

4. Предмет государственного контракта: моющие и чистящие средства. 
Начальная цена контракта: 903278,4 руб.
Срок поставки товара – 3-й квартал 2006г. 
Источник финансирования заказа: средства областного бюджета, ст. 340 бюджетной классификации.
5. В состав конкурсной комиссии входит 10 членов. Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Ко-
миссия правомочна.
6. Сведения об участниках конкурса, заявки на участие в конкурсе которых были рассмотрены:

Регистрационный 
номер заявки Наименование участника Почтовый адрес участника

161-1 ООО «Разноопторг» 394002, г. Воронеж, ул. Димитрова, 120

161-3 ООО «МОБАЙЛ» 394006, г. Воронеж, пл. Ленина, 8

7. Условия исполнения государственного контракта, указанные в заявках и являющиеся критериями оценки заявок на участие в 
конкурсе:

№ 
п/п Наименование показателя Ед. 

изм.
Кол-
во

Нач. 
цена, 
ед./прод. 
(min из 
гр. 8,10), 
руб.

Началь-
ная цена 
контрак-
та, руб.

Цена контракта, предложенная участни-
ками

руб./ед. руб. руб./
ед. руб.

161-1 161-3

ООО «Разноопторг» ООО «МОБАЙЛ»

I Цена контракта  

1
Стиральный порошок (типа 
Зифа, Миф, Лотос, Омо, Пемос, 
Аист…) кг

кг 8364 34,7 290230,8 24,0 200736,0   

2 Стиральный порошок (типа Миф, 
Пемос, Дени,  Аист…) автомат кг кг 2666 34,7 92510,2 27,0 71982,0   

3 Мыло хозяйственное 72% кг 3069 25 76725 24,7 75804,3   

4 Моющее средство (типа Капля, 
Золушка, Идеал) л л 1880 34,7 65236 26,0 48880,0   

5 Мыло туалетное (цветочное, зем-
ляничное, хвойное или экв.) кг 2092 51,6 107947,2 49,0 102508,0   

6 Чистящее средство (типа Пемо-
люкс, Санита, Санокс или экв.) кг кг 2067 34,7 71724,9 20,4 42166,8   

7 Отбеливатель (типа Белизна или 
экв.) л л 1409 8,6 12117,4 7,4 10426,6   

8 Шампунь: Ромашка, Календула, 
Крапива (пластиковые бутылки) л 827 30 24810 25,0 20675,0   

9 Сода кальцинированная кг 4937 14,4 71092,8 10,5 51838,5   

10 Мочалка для тела (поролон) шт. 1903 15 28545 10,7 20362,1   

11 Зубная паста: «Фитодент», «Фторо-
дент», (туба, объем любой) шт. 334 16 5344 9,5 3173,0   

12 Зубная щетка «Gold star», «Gold 
fresh» шт. 2257 16 36112 3,9 8802,3   

13 Салфетки бумажные, 100 шт. уп. 230 8,7 2001 7,5 1725,0  
 

14 Бумага туалетная (1 сорт эконом) шт. 6091 3,1 18882,1 2,3 14009,3   

 Итого    903278,4  673088,9  733 012

II Функциональные и качествен-
ные характеристики

да/
нет    да

да (внесено разъясне-
ние в письме № 799 от 
28.07.06)

8. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие 
в конкурсе следующих порядковых номеров:

Регистрационный 
номер заявки Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности 

предложенных условий исполнения контракта

161-1 ООО «Разноопторг» 1 (первый)

161-3 ООО «МОБАЙЛ» 2 (второй)

Заседание комиссии окончено 7 августа 2006г. в 9 часов 30 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Юденков В.Н.

Член комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Деревенских Е.Л.

Член комиссии Белов С.Г.

Член комиссии Кабанова А.П.

Секретарь Петрова С.Г.

Реестровый номер торгов 227

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Выбор разработчика проектной, инженерно-технической документации по обследованию территории 
на наличие взрывоопасных предметов.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732)55-43-86.
Ответственный: Бавыкина Маргарита Михайловна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732)55-46-90.
Ответственный: Алешникова Алёна Викторовна.
Государственный заказчик: Областное государственное учреждение «Обеспечение функционирования гражданской обороны, защи-
ты населения и территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Куцыгина, 28.

Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, Куцыгина, 28.
Номер контактного телефона: (4732) 63-89-90.
Ответственный: Ткаченко Юрий Александрович.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики и начальная цена государственного контракта.

Предмет государствен-
ного контракта Краткие характеристики выполняемых работ

Начальная 
цена госу-
дарственного 
контракта, 
тыс. руб.

Разработка проектной, 
инженерно-технической 
документации по обсле-
дованию территории на 
наличие взрывоопасных 
предметов

 Разработка проектной и инженерно-технической документации и инструкции по об-
следованию территории и акватории дна реки на наличие взрывоопасных предметов,
 Проведение работ по сканированию дна,
 Составление электронной схемы дна на участке выполняемых работ,
 Выдача экспертного заключения промышленной безопасности по обследованному 
участку.

4 052,811

5. Источник финансирования заказа: внебюджетные средства.
6. Место, условия и сроки (периоды) выполнения работ: Проведение водолазных работ по обследованию русел рек с промером 
глубины с прощупыванием грунта водолазами в соответствии с ЕНИР сборник №39 «Подводно-технические работы» п. 4. 
Мост через р. Дон на 670-м км пути Лиски – Россошь, площадь 3,7 га, сентябрь – октябрь 2006 г.
7. Форма, сроки и порядок оплаты работ: безналичный расчет, возможен аванс 30%, в соответствии с государственным контрактом 
по мере поступления средств из бюджета.
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: объем предоставления гарантии на выполняемые работы, цена контракта.
9. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизи-
тов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномо-
ченного органа, со дня опубликования настоящего извещения.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием конкурсной документации.
10. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru.
11. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 
29 августа 2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного 
извещения. 
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации. 
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются. 
Контактное лицо по приему заявок: Алешникова А.В., телефон: (4732) 55-46-90.
12. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 
11 сентября 2006г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.
13. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов 
с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
14. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения 
заявок по адресу уполномоченного органа. 
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов. 
Контактное лицо: Алешникова А.В.; номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.

Реестровый номер торгов 228

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Поставка мебели и бытовой техники в 2006 году.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
Государственный заказчик: 
Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Номер контактного телефона: (4732) 55-44-50.
Ответственный: Тихонова Любовь Дмитриевна.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного контракта.

№ 
лота Наименование продукции Кол-во

Начальная цена 
государственного 
контракта, руб.

1 Стол однотумбовый 26 52000

2 Стол  врача 2-тумбовый 5 21000

3 Тележки одноколесные 8 8000

4 Стирально-отжимная машина до 10 кг 1 105787

5 Сумка холодильник (объем 10л) 1 1200

6 Лифт больничный ПБ-053 (А-Б) 500кг или эквивалент 1 1500000

7 Холодильник  «Эксвизит» или эквивалент 3 33000

8 Холодильник «Бирюса 226С-3» 2-камерный 200л  или эквивалент 3 39000

9 Холодильник «Бирюса» однокамерный 150л или эквивалент 1 10700

10 Холодильник «Атлант1836» (объем холл.камеры 80л, объем общий 285л) или эквивалент 3 51300

11 Холодильник «Атлант5810» (объем общий 285л) или эквивалент 4 38000

12 Центрифуга для прачечной на 25 кг 1 73340

13 Электроплита производственная ЭП-6ЖШ или эквивалент 2 59240

14 Картофелечистка МОК-300 или эквивалент 1 14660

15 Машина протирочная  МПР-350-М или эквивалент 1 14420

16 Кипятильник электрический, 100л, нержавеющая сталь 1 9000

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области и средства от оказания платных услуг.
6. Место, условия и сроки (периоды) поставки товара: поставка продукции транспортом поставщика до получателя согласно разна-
рядке заказчика в 2006 году.
7. Форма, сроки и порядок оплаты товара: оплата по факту поставки, в соответствии с государственным контрактом.
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, обеспечивающая качество продукции; функциональные и качес-
твенные характеристики товара.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные средс-
тва в размере 2% от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ 
ЦБ РФ Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе
10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизи-
тов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу уполномо-
ченного органа, со дня опубликования настоящего извещения.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием конкурсной документации.
11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 
1 сентября 2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного 
извещения. 
Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации. 
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются. 
Контактное лицо по приему заявок: Плотникова  Е. Л., телефон: (4732) 39-02-33.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 
11 сентября 2006г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов 
с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения 
заявок по адресу уполномоченного органа. 
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов. 
Контактное лицо: Плотникова Е. Л.; номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.

Реестровый номер торгов 230

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Выбор подрядной организации для выполнения капитального ремонта здания управления по физичес-
кой культуре и спорту. 
Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.
Срок выполнения работ: до 31 декабря 2006 года.
Условия оплаты – по факту выполнения работ  по мере поступления средств из бюджета,  в соответствии с государственным контрак-
том.
Объем  оказываемых услуг: в соответствии с дефектной ведомостью, локальной сметой. 
Предмет государственного контракта. Краткие характеристики  выполняемых работ: 

№ 
лота Наименование объекта Описание работ Начальная цена 

контракта, руб.

1
Гостиница  «Гранд-отель»
г. Воронеж, ул. Среднемосковс-
кая,  12а.

1. Ремонт кровли с водоводной системой.
2.    Ремонт фасада.
3. Устройство гидроизоляций цоколя здания.

991 719,90

2. Торги проводит:  Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, к. 521,
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70,

Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru; 
Номер контактного телефона: тел./факс (4732) 55-43-86.
Ответственный исполнитель: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп»
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, к. 533,
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70,
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru; 
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный исполнитель: Шульгин Сергей Юрьевич.
3. Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Студенческая, д. 17.
Номер контактного телефона: (4732) 52-07-52.
Ответственный исполнитель: Агеев Александр Анатольевич.
4. Срок, место и порядок представления конкурсной документации. 
Конкурсная документация представляется бесплатно по адресу (месту нахождения) уполномоченного органа,
Сроки представления: со дня опубликования извещения,  в течение двух дней со дня получения заявления любого заинтересованно-
го лица.
Порядок предоставления конкурсной документации: полностью или частично в электронном виде.
В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием конкурсной документации.
5. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация. www.admin.vrn.ru 
6. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу (месту нахождения)  уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 18 часов до даты 
окончания срока подачи заявок.
Дата начала подачи заявок: 1 сентября 2006 г. 
Окончание подачи заявок  непосредственно до начала рассмотрения заявок на участие в конкурсе, указанного в п. 7 данного изве-
щения по адресу (месту нахождения)  уполномоченного органа.
Порядок приема заявок: Заявки подаются в соответствии с требованиями конкурсной документации. Заявки, поданные позднее 
установленного срока, не принимаются. 
Контактное лицо по приему заявок: Петрова С.Г. телефон: (4732) 55-43-86, адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.
7. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу (месту нахождения)  уполномо-
ченного органа  12 сентября 2006 г. в 10 часов 00 минут.
8. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе. 
Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу  (месту нахождения)  уполномоченного органа  в срок, не превышающий 10 
дней со дня вскрытия конвертов.
9. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться  по адресу  (месту нахождения)  уполномоченного органа  в срок, не превышаю-
щий 10 дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок.
10. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта; соблюдение технологии и качества работ, в соответствии со 
СНиП, ГОСТ, ТУ; соответствие применяемых материалов ГОСТ, ТУ, наличие сертификатов. 
11. Обеспечение заявки на участие в конкурсе: Все участники должны представить  денежные средства в размере 2 % от началь-
ной цены контракта. Денежные средства перечисляются на счет уполномоченного органа:  р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ 
ЦБ РФ Воронежской области, БИК 042007001 с предоставлением  платежного поручения,   в срок  до  окончания приема заявок.
12. Уполномоченный орган может изменить любые сведения, указанные в настоящем извещении, путем опубликования в офици-
альном печатном издании и размещения на сайте www.admin.vrn.ru Извещения о внесении изменений в извещение о проведении 
конкурса. Указанное Извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса будет являться неотъемлемой частью 
настоящего извещения.
Уполномоченный орган не несет ответственности в случае, если участник размещения заказа не ознакомился с Извещением о вне-
сении изменений в извещение о проведении конкурса, надлежащим образом опубликованном в официальном печатном издании и 
размещенном на сайте www.admin.vrn.ru.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ 

ЛЕСНОГО КОНКУРСА
Агентство лесного хозяйства по Воронежской области 14 сентября 2006 года  проводит от-

крытый лесной конкурс на  право заключения договора аренды участков лесного фонда для 
использования их в культурно-оздоровительных, туристических и спортивных целях. Время и 
место проведения конкурса – 10.00, по адресу организатора конкурса (г. Воронеж, ул. Сво-
боды, 33.) 

На открытый лесной конкурс на   право заключения договора аренды участков лесного 
фонда для использования их в культурно-оздоровительных, туристических и спортивных целях 
выставляются участки лесного фонда в следующих лесхозах:

АННИНСКИЙ ЛЕСХОЗ
Первомайское лесничество
Участок № 1: квартал 15, часть выдела 14, площ. 0,01га; размер арендной платы 337 руб.

ВОРОНЕЖСКИЙ ЛЕСХОЗ
Рамонское лесничество
Участок № 1: квартал 91, часть выдела 4, площ. 0,18га; размер арендной платы 6174 руб.
Участок № 2: квартал 115,  часть выдела 1, площ. 0,1га; часть выдела 2, площ. 1,0 га; часть 

выдела 3, площ. 2,1га; часть выдела 5, площ. 0,7га; часть выдела 6, площ. 3,3 га; часть выдела 
7, площ. 1,2 га; общая площ. 8,4га; размер арендной платы  257 250   руб.

СОМОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Участок  № 1:   квартал 23, северо-восточная часть выдела 17, площ. 0,42 га; размер арен-

дной платы 28298 руб.
Участок  № 2:   квартал 167,  выдел 2, площ. 0,0105 га  размер арендной платы 354 руб.

ТЕЛЛЕРМАНОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Хоперское лесничество:
Участок №1: квартал 81, часть выдела 1, площ. 0,5776; размер арендной платы 24765 руб.
Участок № 2: квартал 71, часть выдела 19, площ. 0,4 га; выдел 21, площ. 0,2 га; общая площ. 

0,6 га: размер арендной платы 17150 руб.
Участок № 3: квартал 71, часть выдела 20, площ. 0,08 га размер арендной платы 1715 руб.
Участок № 4: квартал 71, часть выдела 20, площ. 0,09 га размер арендной платы 1929 руб.
Участок № 5: квартал 81, часть выдела 2, площ. 0,02 га размер арендной платы 430 руб.

К участию в лесном конкурсе допускаются физические и юридические лица, не находя-
щиеся на стадии ликвидации или реорганизации, не имеющие текущих налоговых задол-
женностей, оформившие в установленном порядке заявку на участие в конкурсе, внесшие 
задаток и представившие организатору лесного конкурса документы, указанные в конкур-
сной документации.

Победитель лесного конкурса определяется закрытым голосованием членов комиссии после 
оценки и обсуждения конкурсных предложений. Победителем признается участник конкурса, 
конкурсные предложения которого содержат условия, соответствующие критериям, опреде-
ленным конкурсной документацией и полностью отвечают условиям лесного конкурса. 

Для участия в лесном конкурсе претендент должен внести задаток в размере 10 процен-
тов от начального размера арендной платы. Сумма задатка перечисляется на текущий счет 
организатора лесного конкурса (Агентство лесного хозяйства по Воронежской области): Л/
сч  05053778490 в Управлении Федерального казначейства по Воронежской области, Р/сч 
40302810400001000035 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской области г. Воронеж,  БИК 
042007001,ИНН 3664059977.

После подписания протокола заседания конкурсной комиссии   в течение 3 рабочих дней 
задатки  возвращаются его участникам (за исключением победителя).

В случае отзыва участником лесного конкурса своего предложения после истечения срока 
приема заявок задаток не возвращается.

Получить конкурсную документацию претендентам  можно в секретариате конкурсной ко-
миссии в отделе лесопользования и воспроизводства лесов  Агентства лесного хозяйства по 
Воронежской области по адресу : г.Воронеж, ул.Свободы, 33 (телефон секретаря конкурсной 
комиссии  71 –15- 67).

Конкурсные предложения принимаются конкурсной комиссией с 9 часов 17 августа 2006г. 
до 17 часов  8 сентября 2006 года по вышеуказанному адресу.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области оставляет за собой право за пять дней 
до объявленной даты лесного конкурса отказаться от его проведения.

Договор аренды должен быть подписан победителем лесного конкурса и соответствующим 
федеральным государственным учреждением (лесхозом), течение 30 дней  после завершения 
лесного конкурса и оформления протокола о результатах лесного конкурса.

Департамент градостроительства и земельных отношений городского округа город Воронеж и застройщик информирует граждан 
о проведении ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ ПО ВОПРОСУ СТРОИТЕЛЬСТВА МНОГОЭТАЖНОГО ЖИЛОГО ДОМА 

по адресу: г.Воронеж, ул.Генерала Лизюкова, 87.
Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, которое состоится 

14 августа 2006 г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж. ул.Г.Лизюкова, 4.

СООБЩЕНИЕ
Собственники 21 земельной доли общей долевой собственности на земельный участок, 

расположенный в границах бывшего колхоза «Подгорное» Рамонского района Воронежской 
области, СООБЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК общей 
площадью 36,0 га в счет своих долей (участок пл. 7,4 га, расположенный северо-восточнее 
от с.Подгорное, с левой стороны от ж/д путей, граничащий с землями Семилукского лесхоза 
и участок пл. 28,6 га, расположенный северо-восточнее от с.Подгорное, с правой стороны 
от ж/д путей, восточная часть участка ограничена полосой отвода автодороги Москва – Во-
ронеж, с южной – землями ВГПА), для ведения личного подсобного хозяйства.

Рыночная стоимость участка не превышает рыночную стоимость остающегося после 
выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.

Возражения относительно местоположения выделяемых участков необходимо направ-
лять представителю собственников Меньших Г.В. по адресу: Воронежская обл., Рамонс-
кий р-н, с.Ямное, ул.Октябрьская, д.52. Дополнительную информацию можно получить 
у представителя.
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И в 2003 году выходит в свет
его честная и правдивая повесть
«Барак». А недавно читатель мог
познакомиться с «Коммуналкой».
Автор назвал ее поэмой о пору-
ганном времени и продолжил в
ней взволнованный и нрав-
ственно чистый рассказ о своем
поколении. Закончена и третья
книга, которой автор дал назва-
ние «Особняк».

Виктор Костенко поставил
перед собой задачу благородную
и в то же время деликатную: по-
казать нынешнему поколению
молодых, что их деды в молодос-
ти не всегда отличались ангель-
ским характером, но в главном,
в большинстве своем, остава-
лись честными, целеустремлен-
ными и, в общем-то, бессребре-
никами. Все это автор передает

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

Голос в защиту выборов
Общественные организации Воронежа и представители полити-
ческих партий предложили свои изменения в Избирательный ко-
декс Воронежской области.

Встречу, на которой были разработаны поправки, инициировали ассоци-
ация «Голос» и Агентство социальной информации. Они с интересом воспри-
няли предложение заместителя председателя облизбиркома Вячеслава Че-
репухина, прозвучавшее на одной из предыдущих встреч, – изучить проект
поправок в выборное законодательство региона. Такие поправки избирком
готовит в связи с изменениями в законодательстве федеральном.

Свои предложения участники встречи сделали с учетом собственной
практики, наблюдений и опыта других регионов. Они уверены, что все 11
рекомендаций, предназначенных избиркому, «отражают принципиально
важные моменты для сохранения выборов действительно демократически-
ми». В них речь идет в основном о смешанной системе избрания депутатов,
о правах избирателей по их отрыву и контроле за ходом голосования.

Кстати, обобщенный вариант нового Избирательного кодекса поступит
в облдуму на рассмотрение в сентябре.

Штурма не будет
Состоялось заседание бюро обкома КПРФ, на котором обсуждено
сообщение для прессы губернатора Владимира Кулакова в конце
июля.

Суть сообщения сводилась к тому, что «есть слух»: в конце августа группа
левых партий и движений намерена организовать попытку захвата здания
обладминистрации с целью компрометации областного руководства; штурм
планируется организовать силами старшего поколения; среди инициато-
ров фигурирует областная структура КПРФ.

Бюро обкома приняло заявление, в котором называет сделанное губерна-
тором сообщение несоответствующим действительности и сожалеет о том,
что руководитель столь важного ранга пользуется непроверенными слухами
и домыслами, в результате чего воронежские коммунисты предстают в гла-
зах общественности и правоохранительных органов экстремистами.

Вернуть Воронежу трамваи
В режиме делового диалога прошла недавняя встреча активистов
общественного комитета «Воронежцы за трамвай» и работников
отдела пассажирских перевозок мэрии.

Официальные лица внимательно выслушали доклад под названием «Об-
щественный транспорт Воронежа: текущее состояние и перспективы раз-
вития». С ним выступил председатель комитета Антон Буслов. При этом были
приведены конкретные цифры и примеры, в том числе по дублированию
маршрутов и нездоровой конкуренции среди владельцев и водителей «ча-
стных» линий.

Комитет считает нужным восстановить в прежнем объеме парк город-
ского электротранспорта, поскольку он является экологически чистым, эко-
номичным и имеющим большую вместимость. С этим в принципе согласил-
ся начальник отдела городских перевозок Тимофей Панфилов, но подчерк-
нул: «Единственный путь для сохранения и восстановления электротранс-
порта в Воронеже – привлечение серьезных инвесторов».

Стороны договорились о дальнейшем взаимодействии во имя конкрет-
ных перемен в электротранспортном обслуживании горожан.

Учат молодежь политике
Деловой разговор и неформальная обстановка сопутствовали
выездному заседанию комиссии по молодежной политике регио-
нального отделения партии «Единая Россия».

На заседании, которое проходило в подшефном «ЕР» военно-патриоти-
ческом лагере «Казачок», присутствовали не только члены комиссии, но и
начальники штабов «Молодой гвардии Единой России». Хотя работа велась
по секциям, в каждой из них речь шла о путях взаимодействия обеих
организаций, о консолидации молодежных лидеров. Все присутствовав-
шие ознакомились с программой деятельности комиссии по молодежной
политике, которая была разработана и утверждена накануне.

После вдумчивой работы участники заседания охотно «изучили» культур-
ную программу, включавшую в себя катание на лошадях, показательные
выступления казаков, разжигание «костра единства» и другое. Находится
«Казачок», к слову, в живописном месте близ села Ямное Рамонского района.

Слово правозащитников
Правозащитные, женские и другие гражданские организации Во-
ронежа приняли совместное обращение к городской и областной
власти, силовым структурам, общественным объединениям и сред-
ствам массовой информации в связи с «ситуацией, имевшей место
в нашем регионе в канун петербургского саммита «Большой
восьмерки».

Уполномоченные лица Центра развития гражданских инициатив, ассо-
циации «Женщины в науке и образовании», движения «Гроза», Свободного
профсоюза студентов и еще семи общественных формирований выразили
обеспокоенность тем, что за неделю до международного форума, то есть в
начале июля 2006 года, в Воронеже «было начато незаконное массирован-
ное давление на политически активную часть населения, на представите-
лей правозащитных объединений и особенно – на молодежь и активистов
оппозиционных партий и движений, принимавших ранее участие в различ-
ных акциях, направленных на защиту конституционных прав граждан, изме-
нение социальной обстановки в стране и регионе, критику существующего
курса государственной политики».

Естественно, в заявлении содержится требование разобраться в про-
изошедшем, не допускать подобного давления впредь и «всемерно крепить
законность и не ставить демократию под угрозу».

В День памяти
Представители региональной общественной организации кирги-
зов Воронежской области «Мурас» и Союза писателей «Воинское
содружество» побывали в селе Второе Селявное и почтили память
Героя Советского Союза Ч.Тулебердиева.

19 августа 2005 года на месте подвига Чолпанбая силами киргизского
народа был установлен памятник. 7 августа, в День интернациональной
памяти, здесь состоялось возложение венков. После митинга художествен-
ная самодеятельность Лискинского района и общественная организация
«Мурас» дали совместный концерт. Также прошли различные спортивные
состязания. После награждения победителей был организован поминаль-
ный ужин и прогремел салют в честь Дня интернациональной памяти.

Подготовил Николай СТАРЫХ.

Суровой нитью
СУДЬБА И КНИГА

Воронежский журналист, поэт и прозаик Виктор Костенко из
того поколения, кому сейчас за шестьдесят и у кого детство
было опалено войной. Читателям памятны его очерки о за-
мечательных земляках, которые в течение многих лет пере-
давались по областному радио, печатались в газетах «Ком-
муна»,  «Берег», «Молодой коммунар», «Вперед». Он с любо-
вью и уважением рассказывал об изобретателях и музы-
кантах, фермерах и инженерах, фронтовиках и железнодо-
рожниках, ученых и журналистах. Угадывался в авторе поэт
и патриот Отечества и малой своей родины – исконно рус-
ского нашего воронежского края. Поэтому совершенно ло-
гичен был приход Виктора Костенко к мысли о создании
документально-художественного повествования о своем
детстве и юности.

не декларативно, а в конкрет-
ных образах и событиях. Сверст-
ники-друзья лирического героя
– это дети, чьи отцы погибли в
войну. Их память зачастую даже
не сохранила отцовские лица.

Глубочайшая любовь к мате-
ри и таким же ее самоотвержен-
ным товаркам – великим труже-
ницам - одна из главных тем и
идей книг В.Костенко. Без такой
любви поколение не состоялось
бы, спилось, свихнулось, не по-
настроило бы столько заводов и
школ, больниц, жилья, электро-
станций. Старшее поколение
оставило нынешнему все то, что
есть вокруг нас. Сейчас-то, в ос-
новном, возводится недоступное
для миллионов долларовое жи-
лье, а тогда – для всех и бесплат-
но. Вот и переходят герои Кос-

тенко из бараков в коммуналки,
а потом и в отдельные квартиры.

Автор как бы отстаивает честь
и достоинство великих тружени-
ков из нынешнего поруганного
времени, когда не было олигар-
хов, зато существовали добро-
желательность, взаимовыручка.
Быт был скудным, но люди жили
с надеждой, не оставались один
на один с бедами и нищетой, по-
могали друг другу, ощущали себя
полноправными членами люд-
ского сообщества. Этим насы-
щены эпизоды книг, но и не толь-
ко этим. Примитивная идеали-
зация прошлого, в котором ца-
рил произвол ежовско-бериев-
ских палачей и их прихлебате-
лей, не сделала бы произведе-
ния по-настоящему правдивыми.

Да, люди были стойкими, тер-
пеливыми, поистине трехжиль-
ными. Но и сколько порой неза-
служенных обид обрушивалось
на них. Как пронзительно точно
обрисована судьба Юрки Моты-
ля, воина и зэка! Честно, непред-
взято, без голословных обобще-
ний рассказано о судьбе двою-
родного брата Василия, замеча-
тельного самородка, сломленно-
го грубой силой, но не собствен-
ным слабодушием.

Немало суровых испытаний
обрушивается на ребятишек, но
большинство из них закалилось
на всю жизнь. Они мастерили
сарайчики и лодки, гуляли до
утра, дрались по пустякам, но

честно и без поножовщины. Ве-
селились, кто как умел, учились
играть на гитаре, бегали на
танцульки, любили кино и книги,
влюблялись в таких же скром-
ных девчонок. Оттого и читать
интересно: тут и юмор, и приклю-
чения, и коварство, и любовь, и
бесхитростная «хитрость» друзей
и подруг, а главное – блажен,
кто в молодости молод! Можно
только позавидовать, как много
интересного случалось в той,
материально не обеспеченной,
но духовно насыщенной, жизни
наших сегодняшних дедов.

Несомненное достоинство по-
вествований в том, что художе-
ственно, в образах передана ис-
тория Воронежа, и особенно ле-
вого берега в сороковые и пяти-
десятые годы. Тут и война, пору-
шившая все, и восстановление
из праха, тут и трагедия Козьего
парка, и рост знаменитого на всю
страну завода СК-2, и восстанов-
ление взорванных во время вой-
ны мостов, и открытие многочис-
ленных кинотеатров и танцпло-
щадок, которые ныне ушли в не-
бытие. Все происходящие собы-
тия показаны на фоне существо-
вания и развития города и его
рабочих окраин. И развитие это
осуществляется умом и трудом
героев книг Виктора Костенко.

Виктор Костенко любит свой
Воронеж и, конечно же, своих
земляков.

Валентин ЮДИН.

Много шума. А из-за чего?
СТРОИТЕЛЬНЫЙ БЕСПРЕДЕЛ

Оказывается, вплотную к дому
270-а по улице 9 Января областного
центра начинается строительство
16-этажного жилого дома. Новое зда-
ние полностью перекроет солнечный
свет жильцам нижних этажей, будет
уничтожена детская площадка, выруб-
лен небольшой сосновый лесок – зе-
леная отрада для жителей близлежа-
щих домов. Естественно, все они вы-
ступают против такого строительства,
тем более что их даже в известность о
нем не поставили. Когда на площадке
начались работы, стихийно возник
шумный митинг. Он закончился пота-
совкой, в которой оказались постра-
давшие с той и другой стороны. Самое
безобразное, по словам звонившей,
что у строителей нет никаких доку-
ментов. Они, очевидно, дали взятки,
кому нужно, и начали работу.

На следующий день возникла но-
вая манифестация, не хуже, чем в
московском Южном Бутове. Только
здесь роль судебных приставов вы-
полняли молодые рабочие, старавши-
еся вытеснить демонстрантов с тер-
ритории площадки, а пожилые жен-
щины и мужчины рвали их за спецов-
ки и всячески оскорбляли. Впрочем, и
оборонявшиеся не выбирали дипло-
матических выражений.

К сожалению, подобные конфлик-
ты с большим или меньшим накалом
эмоций возникают постоянно. Вал
незаконных строек захлестнул город.
Только в этом году администрация
Воронежа подала по поводу само-
вольно возведенных объектов семь
исковых заявлений в арбитражный
суд и пятьдесят в федеральные суды.
В итоге мэрия получила 7 разреше-
ний судов о сносе незаконно возве-
денных объектов. Естественно, ни
одно решение не выполнено, потому
что судебные приставы просто не зна-
ют, как это делать. Вот и оказывается,
что для самовольщиков грозные су-
дебные вердикты словно мертвому
припарки.

Впрочем, они продолжение без-
зубости и лукавства чиновников го-
родской администрации. Сначала
власть выдает разрешение всем, кто
его попросит, потом не контролирует
строительство, а когда возникает
конфликт, начинает громко возму-
щаться и обвинять во всех грехах
самих заказчиков. Так что не надо

Полмесяца назад в редакции раздался звонок. Плачущий женский
голос требовал немедленного приезда корреспондента, чтобы «зас-
нять издевательство над людьми».

директору департамента строитель-
ства и земельных отношений Викто-
ру Щеблыкину обличать строитель-
ные компании. Хорошо бы порядок в
собственной конторе навести, чтобы
ее клерки контролировали стройки,
а не пускали их на самотек. Нынче,
как только конфликт вспыхивает, на
место происшествия прибывает мэр
и грозно вопрошает у своей свиты –
кто, мол, разрешение на строитель-
ство подписывал? А свита глаза пря-
чет – кто подписывал, не может
вспомнить. Мэр, естественно, пообе-
щает взволнованному электорату
разобраться и наказать виновных,
потом в кабинет возвращается, и все
по старому остается.

Журналист все же решил прове-
рить – неужели в самом деле новый
жилой дом по ул.9 Января без доку-
ментов начал строиться? Или они ока-
зались неведомы встревоженным
жильцам соседнего дома?

В результате поисков выяснилось,
что 20 октября 2003 года и.о.главы
города Е.М.Севергин подписал поста-
новление администрации о предо-
ставлении ООО «Промжилстрой № 1»
нескольких земельных участков, в том
числе и по улице 9 Января, 270-б.
Этот документ разрешал проектиро-
вание и строительство жилых домов.
24 октября 2003г. заключается дого-
вор аренды земельного участка пло-
щадью 3712 кв. м между администра-
цией Воронежа и ООО «Промжил-
строй № 1». Арендатор обязался вы-
строить жилой дом, отчислить местно-
му органу самоуправления 25 про-
центов общей площади жилья и «в
качестве градостроительного обреме-
нения выполнить инженерные сети,
сооружения благоустройства за пре-
делами предоставляемого земельно-
го участка с безвозмездной переда-
чей их в муниципальную собствен-
ность». Договор заключен сроком на
5 лет, и за это время дом должен быть
возведен. Правда, если не возникнут
«форс-мажорные обстоятельства –
пожар, наводнение, гражданские бес-
порядки, военные действия».

13 декабря 2005г. получено сани-
тарно-эпидемиологическое заключе-
ние, что проектная документация по
строительству 16-этажного 128-квар-
тирного дома соответствует государ-
ственным санитарно-эпидемиологи-

ческим правилам и нормативам. Зак-
лючение подписано главным государ-
ственным санитарным врачом Воро-
нежской области Михаилом Чубирко.
20 декабря 2005г. в «Коммуне» пуб-
ликуется объявление о проведении
публичных слушаний «с целью выяс-
нить общественное мнение горожан
по поводу строительства жилого дома
по ул.9 Января, 270-б». В слушаниях,
которые состоялись 28 декабря, при-
няли участие представители управле-
ния главного архитектора, проекти-
ровщики, представители заказчика и
управы Коминтерновского района.
Пришли и 33 жителя Воронежа, не
равнодушные к происходящему. Спе-
циалисты ответили на все интересую-
щие граждан вопросы – о вырубке
зеленых насаждений, теплоснабже-
нии дома, устройстве площадок для
отдыха и коммунальных нужд. После
состоялось голосование:  «за» прого-
лосовал 31 человек из присутствую-
щих жителей, «против» - двое.

19 мая 2006г. муниципальная ин-
спекция «Архстройнадзора» выдала

ООО «Промжилстрой № 1» разреше-
ние на строительство. Рабочие нача-
ли завозить стройматериалы и обору-
дование. Жители соседнего дома ста-
ли ломать забор, организовывать
пикеты и звонить в газету.

Почему такое противостояние? Во-
первых, власть не умеет и не хочет
говорить с населением. Городские
депутаты зачастую боятся выйти к
озлобленным людям, понимая, что
если примут решение не в пользу го-
рожан, то в следующий раз за них не
проголосуют. Большинство  депутатов
не работает на упреждение конфликт-
ных ситуаций. Зная обостренное вни-
мание горожан к любому новому стро-
ительству, почему бы заранее не со-
брать жителей своего округа и не рас-
сказать им, что будет строиться на
этом месте, почему именно здесь,
заденет ли сооружение интересы лю-
дей, и если заденет, то как. Однако
никто людей не собирает. Чиновники
городской администрации и департа-
мента господина Щеблыкина тоже не
жалуют народ. Любую канцелярскую

бумажку они готовы объявить ком-
мерческой тайной и ни в коем случае
не дать ее в руки журналистам. Гру-
бость и пренебрежение к обществен-
ному мнению – вот стиль работы боль-
шинства мэрских чиновников.

Во-вторых, справедливости ради
надо сказать, что в конфликтах, свя-
занных со строительством, во многом
виноваты сами жители. Равнодушие,
боязнь выйти из своей квартиры и
постоять за общественный интерес –
характерная черта нашего времени.
Почему на тех же слушаниях было толь-
ко 33 человека, где были остальные,
которые после ломали забор и броса-
лись с кулаками на рабочих? Может
быть, они не видели объявления в
«Коммуне»? Но ведь такие же были
расклеены и на подъездах соседнего
дома, 270-а. Тоже не заметили или не
захотели замечать, считая, что на та-
ких собраниях им делать нечего? Тог-
да зачем же после кулаками махать,
заявляя о нарушении гражданских
прав?

Борис ОРЛОВ.
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Нерыночные
страсти Прежняя администрация

муниципального рынка
«Придача» не считает
необходимым выполнять
постановление мэра Воронежа

- У административного зда-
ния МУПа  мы увидели 30-40
человек, как потом выяснилось,
работников рынка и нескольких
предпринимателей, - рассказы-
вает Александр Трубецкой, де-
путат гордумы, председатель ко-
миссии по муниципальной соб-
ственности. – Внутри, за закры-
тыми дверями, находилась
представившаяся как «и.о. ди-
ректора МУП «Рынок «Придача»
Татьяна Пальчех» и отказавша-
яся впускать внутрь новое руко-
водство рынка до тех пор, пока
суд не признает действия сто-
ронников прежнего руковод-
ства правомерными. Причем
мотивация непонятна: есть рас-
поряжение главы города о на-
значении Николая Гребенкина,
есть документы об увольнении
Александры Сычевой. Среди ми-
тингующих распространялись
слухи о том, что на месте рынка
будет строиться то ли спортком-
плекс, то ли развлекательный
центр, и веским доводом было
то, что около 1,5 тысячи чело-
век, зарабатывающих здесь
свой нелегкий кусок хлеба, не
хотели бы потерять рабочие
места. Мы предложили выбрать
инициативную группу и готовы
были отправиться с ними к мэру,
к главному архитектору, чтобы
официальные лица опровергли
все эти измышления. Ведь од-
ним из условий назначения но-
вого директора глава города
поставил сохранение рабочих
мест и наведение порядка в
финансовой отчетности…

 Переговоры ничего не дали.
Новый директор так и не попал в
здание, и на момент выхода но-
мера изменений в позиции не
произошло. Мало того, у сидель-
цев появились  группы охраны,
оконные проемы оборудованы
решетками, а входные двери
заблокированы тяжелой техни-
кой. Контора превратилась в
подобие осажденной крепости.
А сам рынок работает в нормаль-
ном режиме.

- Это могло произойти только
от того, что сегодня на некото-
рых муниципальных предприя-
тиях городская собственность
используется как личная, - счи-
тает Лариса Дорохина, предсе-

Происходящие вокруг рынка «Придача» события, что в Лево-
бережном районе Воронежа, перешли в стадию позицион-
ной борьбы. Напомним, что в пятницу утром назначенный
мэром города гендиректор МУП «Рынок “Придача” Николай
Гребенкин пришел на работу, но его не допустили на рабо-
чее место. А уже в 10 часов властям областного центра
поступили сообщения о том, чтобы представители мэрии и
Думы прибыли на несанкционированный митинг.

датель Контрольно-счетной па-
латы Воронежа.  - Несмотря на
то, что мэр попытался за МУПа-
ми закрепить кураторов, резуль-
татов их работы пока не видно.
Причем это относится не только
к рынкам, а к любой структуре
под вывеской МУПа.

По словам Ларисы Михай-
ловны, на рынке «Придача» про-
шла плановая проверка, но
сколько там торговых мест –
выяснить так и не удалось. Даже
называемые 1,5 тысячи – это

цифра приблизительная. Может
быть, их там даже 2 или 3 тыся-
чи… Торговое место можно на-
звать таковым, когда оно имеет
номер, когда есть четкие грани-
цы. Другой вопрос, а сколько
денег от продажи торговых мест
попадает в кассу рынка? На
«Придаче» платежных докумен-
тов за места за 2004 и 2005
годы не оказалось в наличии. «У
нас есть документ, подписанный
директором и главным бухгал-
тером рынка, что платежки были
комиссионно уничтожены, - про-
должает Лариса Дорохина. – Но
это нарушение норм бухгалтер-
ского учета. Существует норма-
тивный срок хранения таких до-
кументов (архивное дело) – 5
лет. В силу этих обстоятельств
даже приблизительно опреде-
лить поступление выручки в кас-

су рынка не представляется воз-
можным».

Председатель городской Кон-
трольно-счетной палаты счита-
ет, что сегодня отсутствует систе-
ма установления МУПам хоть ка-
ких-либо ориентиров финансо-
во-хозяйственной деятельности.
Есть много нормативных доку-
ментов, по которым прописан
порядок их работы. И есть обя-
зательство МУПа – он должен
платить городу за имущество,
полученное в распоряжение. Эта
плата установлена в размере
отчислений от прибыли, остаю-
щейся в распоряжении МУПа. За
муниципальными предприятия-
ми этот долг бюджету на начало
года составляет 130 миллионов
рублей (по начислениям самих
МУПов), а заплатили за прошлый
год 6,5 миллиона рублей.

- «Придача» была, есть и будет
центральным рынком Левобере-
жья, - говорит заместитель на-
чальника департамента градо-
строительства и земельных от-
ношений городского округа го-
род Воронеж  Вадим Ромендик.  -
Целевое назначение мы не
вправе менять. Все измышле-
ния по поводу каких-либо
спортивных или развлекатель-
ных комплексов – либо надуман-
ная информация, либо провока-
ция.

Он уточнил, что вопрос рекон-
струкции или перепрофилирова-
ния рынка «Придача» даже не
обсуждался, никакого проекта
нет. Если возникнет такая необ-
ходимость, то все будет прохо-
дить по существующему регла-
менту: публичные слушания, об-
суждения, утверждение горду-
мой, конкурс проектов, конкурс
подрядчиков.

С понедельника городская
администрация намерена была
направить на рынок аудиторс-
кую проверку (подобные неза-
висимые проверки финансовой
отчетности должны проходить на
МУПах ежегодно), но как это сде-
лать физически?

- Все рычаги воздействия на
руководство МУПа у админист-
рации города есть, – говорит
Лариса Дорохина. - С директо-
ром муниципального предприя-
тия заключает контракт глава
города, и он вправе записать в
этот контракт все то, что положе-
но, - права и обязанности. Надо
в городе законными способами
создать прецедент и дать понять
руководителю МУПа, что он -
НАЁМНЫЙ работник.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.Ф
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ВЕСТИ
Хамству бой!
На встрече ветеранов войны и труда с главой Ка-
лачеевского района Анатолием Бакулиным речь
шла о социальной защищенности людей старше-
го поколения. Говорили, в частности, о случаях во-
локиты и откровенного хамства в ряде районных
служб. Призвали «всем миром» бороться с этим обще-
ственным злом, имеющим место, кстати, не только в
Калаче. Прежде всего - каждому не надо замалчивать
подобные факты, а предавать их гласности в книгах
жалоб и предложений, в средствах массовой инфор-
мации и обращаться за защитой «во власть».

Калач - казачья станица
Коренные жители Калача и сел района родос-
ловную свою ведут от запорожских казаков, от
воинов Богдана Хмельницкого, которые после
Переяславской Рады обжили здешние места, ох-
раняли тогдашние границы государства Россий-
ского. Недавно в Калаче воссоздано казачье обще-
ство, призванное помогать милиции в охране пра-
вопорядка, участвовать в патриотическом и духов-
ном воспитании населения, исполнять иные благие
дела. Наказным атаманом избран Петр Товстуха,
директор Калачеевского хлебозавода.

Сяду я верхом на коня
Стараниями супругов Евгении и Сергея Жуко-
вых в Павловске укрепляется детский конно-
спортивный клуб. С финансовой помощью депута-
та областной Думы Андрея Зоткина мастера «Пав-
ловскагростроя» отремонтировали конюшню. В ней
прибавляются и лошади. Арабского скакуна пода-
рил Хреновской конезавод, орловского рысака - де-
путат Государственной Думы Дмитрий Рогозин, коня
буденновской породы купили при поддержке рай-
онной администрации. А на недавних соревновани-
ях в джигитовке (вольтажировке) уже отличились
юные наездницы Лена Грязнова, Галя Размочаева и
Женя Незнамова.

Петр ЧАЛЫЙ.
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Прочь от цивилизации?
УВЛЕЧЕНИЯ

- Сообщества, подобные на-
шему клубу реконструкции и ис-
торического фехтования «Ryza-
Hem», занимаются восстановле-
нием какого-либо историческо-
го периода на основе различных
достоверных источников  - в ча-
стности, монографий, - расска-
зывает Жанна ДЕДОВА, руко-
водитель клуба. - Конкретно мы
занимаемся викингами  9–10
веков, реконструируем жизнь
шведов и норманнов, которые
приплыли на Русь и здесь обо-
сновались.

-  А с чего вы начинали?
-  Я ходила в «Ворон» - один из

первых подобных клубов в Во-
ронеже, потом из него сформи-
ровался  ещё один – «Дикое
поле». Позже одни захотели за-
ниматься рыцарями, а другие –
викингами. Когда наш состав
отделился, ребята выбрали меня
руководителем команды. Наш
клуб «Ryza-Hem», что в переводе
со староскандинавского означа-
ет «Русский дом», существует уже
год. За это время мы успели сде-
лать себе имя, нас приглашают
на серьезные и достаточно круп-
ные фестивали не только в пре-
делах России, но и за рубежом. В
августе едем в Польшу на обще-
европейский фестиваль по ви-
кингам, где соберутся участники
из  разных стран – немцы, фран-
цузы, англичане, поляки и мы.
Для нас это большая честь, по-
скольку фестиваль очень пре-
стижный.

- В чём задача подобных
слётов?

- Все они имеют чёткое раз-
деление на фестивали по сред-
невековью и по реконструкции
более ранних веков, хотя быва-
ют и смешанные, например, та-
кие, как «Куликовка», куда съез-
жаются и «рыцари», и «викинги»,
и «славяне». Он проходит еже-
годно на Куликовом поле. Чем
мы там занимаемся? Приезжа-
ем, ставим свои шатры, дере-
вянные столы, лавки. Причём всё
это изготовлено нашими рука-

Кто бы мог подумать, что в современном Воронеже живут люди,
которые органичнее всего ощущают себя в образе викинга?
Они не историки, не археологи, но при любой возможности
стремятся хоть на время оказаться в собственном мире, без
чудес техники, гламурных вещичек и пафосных тусовок.

ми, поскольку действует одно
жёсткое правило: недопустимо,
чтобы хотя бы что-то не соответ-
ствовало той эпохе. Нельзя при-
возить с собой ни металличес-
ких ложек, ни глиняных, но фаб-
ричного производства мисок с
орнаментом. Каждый член клу-
ба должен чётко знать, из чего
состоит тот или иной предмет,
что обозначают и вышивки на
одежде, и различные обереги, и
доспехи – всё, вплоть до бляхи
на поясе. А на фестивали мы
приезжаем прежде всего для
того, чтобы пообщаться друг с
другом, поучаствовать в различ-
ных состязаниях – метании то-
пора, конкурсе костюмов. А глав-
ное – бугурты –  в сражениях в
доспехах. Участвовали уже в двух
воронежских фестивалях, в «Ку-
ликовке», съездили в Выборг и
Пензу, только что вернулись из
Курска.

- Сколько человек в клубе?
И как вы относитесь к нович-
кам?

- Естественно, уже сложился
определенный костяк, сейчас
нас около 14 человек в возрасте
от 20 до 28 лет – студенты, пре-
подаватели, врачи. Точно на-
звать цифру сложно: кто-то при-
ходит, кто-то уходит.  Новички,
конечно же, есть. Когда человек
приходит в клуб, ему даётся пол-
года - за этот срок он, во-первых,
должен пошить себе костюм, во-
вторых, приобрести себе клинок,
если это мужчина. Новичок дол-
жен себя показать, чтобы мы
поняли: этот человек – наш, с
ним приятно общаться, он – не
подведёт. А главное – чтоб чело-
век сам понял, нужно ему подоб-
ное или нет. Затем он сдает эк-
замен по истории, поскольку это
одна из составляющих нашей
деятельности. Потом мы голосу-
ем. Если человек становится чле-
ном клуба, проходит особый об-
ряд посвящения: участник полу-
чает кольцо с клубным гербом и
автоматически - особое имя, пра-
во голоса.

- А помогает ли ваше увле-
чение зарабатывать  деньги?

- Конечно, стараемся что-то
заработать, чтобы хоть на рекон-
струкцию хватило. В основном,
делаем вещи для продажи на
фестивалях – глиняную посуду,
сумки, обереги, ножи. Цена за-
висит от качества работы и от
материала изделия. Например,
цена одного оберега может ко-
лебаться в пределах от 100 и до
1500 рублей, кожаной сумки –
от 300 до 1000 рублей, рубаха с
вышивкой будет стоить около
2000. Нас часто приглашают с
показательными выступления-
ми в рестораны, кафе, на свадь-
бы. В целом, можно сказать, зат-
раты окупаются, но, конечно же,
этого мало. Впрочем, для нас это
второстепенно.

- Что же особенно привле-
кает вас в эпохе викингов?

- Интересно всё – образ жиз-
ни, религия, обряды, быт. Мы же
восстанавливаем практически
всё – костюмы, доспехи, шатры,
даже ткани у нас не куплены в
магазинах – они домотканые.
Единственное, наверное, чем мы
сами не занимаемся, - не выра-
щиваем продукты. В той истори-
ческой реалии нам интереснее,
чем здесь. Cъездишь на фести-
валь, побудешь там недельку-две
и приезжаешь отдохнувшим, хотя
участвуешь в различных состя-
заниях и турнирах и устаёшь фи-
зически, бывает, что и трав-
мы получаешь. Мы отдыхаем

морально от этой цивилизации,
от этих мобильников и прочих
новомодных изобретений.   От-
ношения у нас построены на
дружбе и взаимовыручке. Поми-
мо того, что видимся трижды в
неделю на тренировках, почти
каждый день встречаемся. Вме-
сте шьём себе одежду, делаем
доспехи. Даже несмотря на то,
что между клубами существует
конкуренция, всё равно очень
тесно общаемся и не оставим
друг друга в трудной ситуации.
Недавно, кстати, в нашем клубе
случилась свадьба. Сначала
было всё, как принято в обще-
стве – ЗАГС, кафе, а потом в
кругу членов клуба мы устроили
молодожёнам особую церемо-
нию: поехали в лес и провели
скандинавский обряд. Молодым
скрепили руки шёлковой лентой,
и каждый должен был к ним при-
коснуться, это означало, что пока
молодожёны живы, они не долж-
ны расходиться.

- У вас есть какая-нибудь
заветная мечта?

- Мы бы хотели построить
избу, уехать туда и жить дружи-
ной. Хотя все прекрасно пони-
маем, что осуществить подобное
очень сложно, поскольку каждо-
му нужно ещё и на работу ездить.
От реалий жизни ведь не убе-
жишь и не скроешься…

Анастасия ТАРАСОВА,
студентка факультета

журналистики ВГУ.

Два момента – два гола
«Анжи» (Махачкала) – «Факел» – 0:2
Голы: Прокопенко, 23. Лунин, 56.
«Анжи»: Абаев, Жуков, Зоа, Тагирбеков, Камдем (Гусей-

нов, 46), Петров (Нефедов, 59), Мамаев (В.Магомедов, 70), Вален-
тич (Разин, 46), Стрельцов, Антипенко, М.Магомедов.

«Факел»: Солосин, Горин, Кудрин, Грачев, Гикаев, Джиоев, Лунин
(Тузовский , 90+1), Жданов, Сапуга (Пальчиков, 72), Прокопенко
(Усиков, 74), Малаховский (Гриднев, 83).

Судья: Харламов (Москва).
7 августа. Стадион «Динамо». 5000 зрителей. 36 градусов.

После фиаско в Астрахани «Фа-
кел», как говорится, раскраснел-
ся от стыда и, естественно, дол-
жен был реабилитироваться пе-
ред своими почитателями. Иног-
да никакой настрой не помогает
обелить себя, а иногда, как види-
те, получается. Как выражается в
таких случаях наставник команды
Валерий Нененко: «Боженька уви-
дел, Боженька помог…».

Между тем воронежцы пере-
формировали свои ряды, на поле
не вышло главное приобретение
межсезонья – Фокин, зато с пер-
вых минут играли Кудрин и Сапу-
га. Моментов для взятия ворот
«Анжи» у гостей, по сути, только
два и было, и оба оказались реа-
лизованными. Очередной раз
подтвердил свое реноме Дмит-
рий Прокопенко, открывший счет
головой после навеса с углового,
ну и старательность новичка Лу-
нина тоже была вознаграждена.

Болельщики «Анжи», разуме-
ется, ждали от своих любимцев
другого результата. Тем более
команда после долгого переры-

Открытый чемпионат и первенство обла-
сти по стендовой стрельбе состоялись в ми-
нувшие выходные в стрелково–стендовом
комплексе «Вайцеховский и сын». Это сорев-
нование, в программу которого входят три
олимпийских упражнения – дубль-трап, трап
и скит, – имеет уже 30-летнюю историю. Но
всякий раз «не застрахован» от сюрпризов.
Например, в этом году оспаривать главный
областной титул стендовиков приехали зна-
менитые липчане – Виталий Фокеев и Миха-
ил Лейбо, совсем недавно вернувшиеся с
победами из Хорватии, где проходил чемпи-
онат мира по стрельбе. Лейбо выиграл со-
стязания среди юниоров, а Фокеев стал чем-
пионом мира в упражнении «дубль-трап».

Липчанам вообще везло. В упражнении
«трап» победу среди женщин одержала Тать-
яна Барсук, второе место также заняла ее

Чемпионом Воронежской области-2006 по стендовой стрельбе стал известный липец-
кий спортсмен – чемпион мира этого года Виталий Фокеев.

землячка Елена Дудник, и только третье дос-
талось Воронежу в лице Юлии Прохоровой. У
мужчин победителем в этом упражнении стал
липчанин Дмитрий Полухин, второе и третье
заняли наши спортсмены – Роман Добро-
соцких и Роман Гуляев.

 В упражнении «скит» тройку призеров
среди женщин составили Анастасия Китае-
ва (Липецк), Светлана Незнамова (Воронеж),
Мария Мелещенко (Липецк). Среди мужчин
отличились Николай Салмин (Воронеж), Алек-
сандр Клещенко (Воронеж), Владимир Фи-
ляшин (Липецк).

  Победителями среди юниоров в упраж-
нении «трап» стали воронежцы Роман Доб-
росоцких и Евгения Мочалова, в упражне-
нии «скит» – липчане Дмитрий Бондарь и
Анастасия Китаева.

Ольга БАБКИНА.

Награды поделили с соседями

ва вернулась на стадион «Дина-
мо» – народу вон сколько подо-
шло. Да и поражение в предыду-
щем туре от «Кубани» должно
было задеть самолюбие хозяев.
Но не задело. За весь матч ма-
хачкалинцы лишь однажды ост-
ро атаковали. Магомед Магоме-
дов пробивал головой (кстати,
самый маленький в «Анжи» фут-
болист), но все закончилось бла-
гополучно для гостей.

Между тем соперник сравни-
тельно недавно считался неудоб-
ным для «Факела». Традиции,
заложенные Гаджи Гаджиевым,
когда он являлся главным тре-
нером «Анжи», выходит, уже ис-
сякли. Некогда ладно скроенный
коллектив второй год проявляет
нестабильность. При этом не ска-
жешь, что ему не хватает квали-
фицированных мастеров. И, тем
не менее, у команды не видно
перспектив. Видимо, наличие в
городе двух профессиональных
клубов не способствует укреп-
лению футбола. Вот они и разме-
стились по соседству над самой

пропастью – «Анжи» на 16-м
месте турнирной таблицы, «Ди-
намо» – на 17-м.

Есть определенный оптимизм
по поводу подопечных Нененко.
В четырех стартовых встречах
второго круга набрано семь оч-
ков. Этот график будет повыше,
чем в тех же четырех поединках
первого круга. Еще бы нападаю-
щего приобрести до конца зая-
вочной кампании и, глядишь,
дело бы пошло веселее.

Жара-таки дала о себе знать.
В предыдущих двух турах у футбо-
листов еще хватало сил на 90
минут, а вот в 26-м пыл ослаб –
забито только 27 голов. Трижды
встречается – 1:0: «Кубань», «Те-
рек» и «Лада» (все в гостях) одоле-
ли соответственно «Волгарь-Газ-
пром», «Спартак» и «Сибирь». Со
счетом 2:0, кроме воронежцев,
выиграли «КАМАЗ» у «Металлур-
га» (тоже на выезде) и «Химки»
дома у «Орла». «Салют-Энергия» в
Назрани провела четыре гола
«Ангушту», пропустив в свои во-
рота два (свой счет голам за бел-
городцев открыл экс-факеловец
Валентин Окорочков). «СКА-Энер-
гия» с тем же результатом – 4:2
победила брянских «динамов-
цев». А вот махачкалинское «Ди-
намо» и курский «Авангард» усту-
пили в Калининграде «Балтике» и
в Пятигорске «Машуку-КМВ» с
одинаковым счетом – 1:2.

Из любопытного в отчетном
туре, наверное, можно отметить

незабитый пенальти неувядаемо-
го Андрея Тихонова. Это уже вто-
рой случай в сезоне, когда ему не
удается перехитрить вратаря.

Следующий тур состоится 14
августа, «Факел» принимает
«спартаковцев» Нижнего Новго-
рода.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Кубань 25 17 5 3 48-12 56
2. Химки 25 16 7 2 41-12 55
3. Урал 24 14 6 4 31-14 48
4. Терек 25 13 5 7 29-23 44
5. Волгарь-Газпром 25 12 5 8 29-19 41
6. КАМАЗ 25 11 7 7 30-17 40
7. Сибирь 25 11 5 9 35-26 38
8. Машук-КМВ 25 11 5 9 21-24 38
9. СКА-Энергия 25 10 7 8 36-25 37
10. Салют-Энергия 25 10 7 8 30-29 37
11. Динамо Бр 24 10 6 8 22-21 36
12. Содовик 24 9 9 6 30-19 36
13. Балтика 25 9 9 7 23-29 36
14. Авангард 25 9 8 8 31-23 35
15. Факел 25 7 8 10 22-27 29
16. Анжи 25 7 7 11 28-38 28
17. Динамо Мх 25 7 6 12 27-35 27
18. Лада 25 7 4 14 25-38 25
19. Спартак НН 25 5 9 11 23-33 24
20. Орел 24 5 6 13 18-36 21
21. Ангушт 25 3 2 20 19-61 11
22. Металлург 25 2 3 20 12-49 9

башенный кран КБ-100 3А,
гусеничный экскаватор

ЭО-5124.

ПРОДАЕТСЯ

Телефон
8-903-655-48-08.

Наша «Коммуна» есть в системе

ячмень фур.,
кукурузу.

Тел. 8 (47391) 68-7-03,
8-910-240-92-49.

ОАО «ЗЕРНО»
(п.г.т. Давыдовка)

ЗАКУПАЕТ
ЗЕРНОВЫЕ:

3-4-го класса, фураж.
ПШЕНИЦУ:

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ООО «ЭЛЕВАТОР»

БЕСПЛАТНО
принимает на хранение зерно,

а также закупает пшеницу
и ячмень по высоким ценам.

Обращаться: п.Колодезный, ул.Октября, 1.
Тел.: (242) 3-13-65, 2-12-73.

Собственники земельных долей общедолевой собственности бывшего СХА (колхоза)
им.Куйбышева Семилукского р-на Воронежской обл. извещают

всех собственников общей долевой собственности о том, что  8 сентября 2006г. в 11 часов
по адресу: Воронежская обл., Семилукский р-н, с.Казинка в здании СДК состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ БЫВШЕГО

СХА (КОЛХОЗА) ИМ.КУЙБЫШЕВА.
Повестка дня:

1. Назначение председателя и секретаря собрания.
2. Определение части земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке

происходит выделение земельных участков в счет земельных долей.
3. Выделение земельного участка общей площадью 835,7 га (в том числе пашни 712,4 га)

из земель сельскохозяйственного назначения из земель общего земельного массива бывше-
го СХА (колхоза) им.Куйбышева, в счет 137 земельных долей в общую долевую собствен-
ность.

4. Рассмотрение предполагаемых арендных отношений по выделяемому земельному уча-
стку.

5. Разное.

Общество с ограниченной ответственностью

«ЗЕРНОВОЙ ДОМ»
извещает собственников земельных долей ООО «Гремячье» о том,

что 20 августа 2006г. в 10.00 в здании сельской школы
с.Гремячье Рамонского района состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ.
Повестка дня:

1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
2. О местоположении части земельного участка, в границах которой в перво-

очередном порядке выделяются земельные участки в счет доли.
3. Утверждение проекта перераспределения сельскохозяйственных угодий,

находящихся в общей долевой собственности.
4. Выбор представителей интересов собственников земельных долей.
5. Разное.

При себе иметь паспорт и свидетельство о праве собственности
на земельную долю.

По всем вопросам обращаться в правление общества – понедельник, среда,
пятница с 10.00 до 12.00 по телефонам: 4-71-46 или (4732) 58-84-79.

ООО «Панинская
птицефабрика»

сообщает об изменении
собственника
птицефабрики
с 07.07.2006г.

Претензии предъявлять
в течение двух месяцев
со дня опубликования

по адресу: 396140,
Воронежская область,

р.п.Панино,
ул.Молодежная, 2-б.

Государственный реестр
2063601021229
от 07.07.2006г.,

серия 36 №0025844675.

1. Назначение председателя и секретаря общего собрания.
2. Определение части земельного участка, в границах которой в перво-

очередном порядке происходит выделение земельных участков в счет
земельных долей.

3. Выделение земельного участка общей площадью 5129 га (в том числе
пашни 2925 га) из земель сельскохозяйственного назначения из общего
земельного массива бывшего ТОО «Гончаровское» в счет 600 земельных
долей в общую долевую собственность.

4. Определение местоположения выделяемого земельного участка сле-
дующим образом:

1) первый полевой севооборот, поля: №I, рабочие участки 1, 2, 3, 4; №III,
рабочие участки 1, 2, 3; №IV, рабочие участки 1, 2; №V, рабочий участок 2;
№VI, рабочий участок 1; №VII, рабочие участки 1, 2, 3; №VIII, рабочие
участки 1, 2; №IX, рабочий участок 1;

2) второй полевой севооборот, поля: №I, рабочий участок 2; №II, рабочий
участок 2; №VI, рабочий участок 2; №VII, рабочий участок 3; №VIII, рабочие
участки 1, 2;

3) третий полевой севооборот, поля: № I, рабочие участки 3, 4, 5; №II,

рабочие участки 1, 2, 3; №III, рабочие участки 1, 4; №IV, рабочие участки 2,
3, 4, 7, 8; №V, рабочие  участки 1, 2, 3, 6, 7; №VI, рабочие участки 2, 3; №VII,
рабочие участки 1, 2, 3, 6; №VIII, рабочие участки 1, 2;

4) другие сельскохозяйственные угодья – пастбища площадью 2135 га,
расположенные внутри выделяемого земельного участка, сенокосы пло-
щадью 15 га, расположенные в юго-восточной части кадастрового кварта-
ла 36:24:78 00 007 в двух км от хутора Окраюшкин, сенокосы площадью
45 га, расположенные в юго-восточной части кадастрового квартала
36:24:78 00 011, в чересполосном участке №2 на границе с колхозом
«Гончаровский»; сады площадью 9 га, расположенные в северо-восточной
части кадастрового квартала 36:24:78 00 003, вблизи хутора Верхний
Байрак.

Нумерация указана на основе карты научно обоснованной системы
земледелия колхоза «Пробуждение» от 1997 года.

5. Определение долей в праве общей долевой собственности на вновь
образованный земельный участок.

6. Рассмотрение предполагаемых арендных отношений по вновь выде-
ляемому земельному участку.

Общее собрание состоится 10.09.2006г. в 10.00 в здании Пробужденческого СДК по адресу:
Воронежская область, Подгоренский район, п.Пробуждение, ул.Центральная, д. 13-а.

Повестка дня:

Собственники земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения
в общем массиве бывшего ТОО «Пробуждение» Подгоренского района Воронежской области

объявляют о проведении общего собрания собственников земельных долей.
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1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком  ГУ
«Специализированная эксплуатационная служба управления делами
администрации Воронежской области» М/ н и  П/а:394006, г.Воронеж,
пл.Ленина,12, тел. 77-58-59, факс 53-22-60.

2.Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики выполняемых работ: Ремонтные обще-

строительные, сантехнические работы чердачного, подвального поме-
щения, ливневая канализация.

Объем выполняемых работ.
1 Ливневая канализация: Устройство цементной стяжки с уклоном  30мм – 27

м2; Железнение  поверхности – 27 м2; Отбивка штукатурки с поверхностей стен –
10,5 м2;  Устройство основания под штукатурку из мет.сетки – 10,5 м2; Нанесение
раствора на поверхность сетки толщ.10см с устройством опалубки -10,5 м2;
Устройство битумной гидроизоляции в 2 слоя – 10,5 м2; Разборка тротуарной
плитки – 5 м2; Укладка тротуарной плитки  - 5 м2; Прочистка ливневой канализации
Æ100 мм – 10,4 м.

2. Подвальное помещение: Разборка труб стальных Æ32 мм – 19 м; Разборка
труб стальных Æ50 мм – 4,2 м; Разборка труб стальных Æ89 мм – 11,6 м; Разборка
труб стальных Æ100 мм – 1,4 м; Смена вентилей Æ15 мм – 15 шт; Смена вентилей
Æ32 мм – 4 шт; Пробивка отверстий в стенах кирпичных – 5 шт; Установка задвижей
Æ50 мм – 1 шт; Установка задвижек Æ80 мм – 1 шт; Прокладка трубопроводов из
стальных труб  Æ32мм – 19 м; Прокладка трубопроводов из стальных труб Æ57мм
– 4,2 м; Прокладка трубопроводов из стальных труб Æ76мм – 11,6 м; Прокладка
трубопроводов из стальных труб Æ100мм – 1,4 м; Гидравлическое испытание
трубопроводов – 36,2 м; Заделка отверстий – 5 шт; Врезки в действующие сети
Æ32мм – 3 шт; Врезки в действующие внутренние сети Æ100мм – 2 шт; Огрунтов-
ка стальных труб – 10,5 м2; Окраска стальных труб -10,5 м2.

3.Чердачное помещение: Разборка трубопроводов из стальных труб Æ25мм -
20м; Разборка трубопроводов из стальных труб Æ32 мм – 35 м; Разборка трубопро-
водов из стальных труб Æ40 мм – 19 м; Разборка трубопроводов из стальных труб
Æ50 мм – 85 м; Разборка трубопроводов из стальных труб Æ89 мм – 10  м; Снятие
вентилей Æ25 мм – 16 шт; Снятие вентилей Æ32 мм – 4 шт; Снятие задвижек Æ80
мм – 2 шт; Демонтаж расширительных баков – 6 шт;Разборка тепловой изоляции
– 4,2 м2; Установка вентилей Æ32 мм – 16 шт; Установка вентилей Æ40 мм – 4 шт;
Установка вентилей Æ50 мм – 8 шт; Установка задвижек Æ80 мм – 2 шт; Установка
фланцевых соединений Æ50 мм – 6 шт; Установка воздухосборников  - 6 шт;
Огрунтовка поверхностей труб – 37 м2; Окраска труб – 37 м2; Изоляция труб матами
минераловатными – 3,11 м3; Покрытие изоляции труб стеклопластиком – 89,5м2;
Уборка строительного мусора с погрузкой и отвозкой – 1тн.

Сроки выполнения работ: август – октябрь 2006г.; Цена  работ  с
указанием  сведений о включенных (не включенных) в нее расходах на
перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и

других обязательных платежей: 245 279 рублей  (Согласно Методике опреде-
ления стоимости строительной продукции на территории Российской Федерации
МДС 81-35.2004г. и данных Регионального Центра ценообразования и экономики
в строительстве ООО «РЦЦС»  Воронежской обл.) Максимальная цена кон-
тракта:  249969 рублей. Место выполнения работ: гВоронеж, ул.Карла Мар-
кса, 70.

3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котиро-
вочных заявок:  г. Воронеж, пл. Ленина, 12  дата : 09 июня 2006  г. время  10 часов
00 минут по моск. времени.

4. Состав котировочной комиссии:   5 человек. Заседание проводится в
присутствии всех  членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

5. Сведения о всех участниках размещения заказа, подавших коти-
ровочные заявки:

Регистрационный Участник размещения заказа,
номер заявки подавший заявку

№1-з ООО «СПМК-7», Московский пр-т, 10
№2-з ООО « Инстрой», ул. Землячки, 21

 6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие
требованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок,
оценила их и приняла следующее решение:  Отклонить котировочную заявку
№ 2-з ООО «Инстрой», ул. Землячки, 21 по  причине  удорожания сметной
стоимости и продления сроков строительства. «За» принятие решения: Едино-
гласно.  Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг
составило: 245 279 рублей . Признать победителем в проведении запро-
са котировок следующего участника размещения заказа:  ООО «СПМК-7»,
Московский пр-т, 10.

7. Сведения об участнике размещения заказа, предложившем в
котировочной заявке цену такую же, как победитель в проведении
запроса котировок или об участнике, предложение о цене контракта
которого, содержит лучшие условия по цене контракта, следующие
после предложенных победителем в проведении запроса котировок: 0.

Заседание комиссии окончено 09 августа 2006  г. в 10  часов 40  минут по
московскому времени.

Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами
котировочной комиссии: Председатель – Плеханов Ю.А.; заместитель пред-
седателя- Бутырин Н.И.; члены комиссии- Семенова И.А.,  Ширяева И.Н.,  секре-
тарь- Ильина О.П.

09 августа 2006г. № 5-К

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ
И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Полвека из них отданы строительству, а наш коллектив Михаил
Николаевич возглавляет вот уже 30 лет.  Его неиссякаемая энергия,
умение смотреть далеко вперед, помноженные на знание экономических
законов, позволили нам не только выстоять в трудное пореформенное
время, но и развивать новые направления деятельности.

Высокий профессионализм и компетентность Михаила Николаевича по
достоинству оценены Родиной. Ему присвоено звание Заслуженного стро-
ителя РФ, он является лауреатом премии Совета Министров СССР, на-
гражден орденом Трудового Красного Знамени, двумя орденами «Знак Поче-
та», орденом Почета, неоднократно награждался Похвальными листами,
Почетными грамотами министерств и ведомств, администрациями Во-
ронежской области, города Воронежа. Но самая высокая награда для
Михаила Николаевича – это дела, которые постоянно на виду у людей. В их
числе - новые корпуса таких заводов, как «Процессор», «Видеофон», «Элект-
росигнал», «Электроника», СК имени Кирова, борисоглебский «Химмаш»,
Калачеевский сахарный и другие, построенные и сданные при его деятель-
ном участии маслосырзаводы, мясокобинаты, объекты жилья и соцкульт-

Завтра, 11 августа, генеральному директору ЗАО «Юговостокэлектромонтаж»
Заслуженному строителю Российской Федерации, лауреату премии Совета Министров СССР

Михаилу Николаевичу
Перфильеву

исполняется 70 лет.
быта, а также объекты современного про-
изводства чугуна, стали и проката Новоли-
пецкого металлургического комбината, сот-
ни других объектов в Воронежской, Липец-
кой и Тамбовской областях.

Уверены: завтра в адрес Михаила Николаевича прозвучит немало очень
искренних, добрых и теплых слов. И в первую очередь они прозвучат от
имени нашего коллектива. Для нас Михаил Николаевич прежде всего
умный и талантливый руководитель, мудрый советчик, чуткий и отзыв-
чивый человек. Работать под его началом – и большая честь, и высокая
ответственность.

Желаем Михаилу Николаевичу, чтобы его неиссякаемая энергия, опти-
мизм, доброта и замечательный организаторский талант многие годы
радовали всех тех, кто находится рядом.

Счастья вам, здоровья и долголетия, дорогой Михаил Николаевич!

                                     Коллектив ЗАО «Юговостокэлектромонтаж».


